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Viernes 04 de Marzo de 2005
Diálogo Nacional

Mes de Enero
Lunes 3 de Enero de 2005
+El diputado liberal Wilfredo Navarro indicó que no tienen agenda para el diálogo nacional y el tema de la
amnistía lo ven desde la perspectiva del doctor Alemán. Asimismo, dijo que la libertad de éste es algo
que necesita dársele una respuesta, para que haya estabilidad en el país. Navarro expresó también hay
que hablar de la situación de otros funcionarios, como es el caso del Presidente Enrique Bolaños que
está siendo acusado por delitos electorales, por lo tanto una amnistía para el Presidente Bolaños y para
todas aquellas personas que tengan que tomar decisiones políticas en el país, sería positivo para que el
país avance. En otro orden Navarro informó que el CEN aprobó la propuesta de los cuatro candidatos
propuestos para la Junta Directiva de la Asamblea Nacional que son los diputados, María Auxiliadora
Alemán, Gabriel Rivera, Eduardo Mena y Wilfredo Navarro. (Noticiero Independiente, Canal 8 / TV
Noticias, Canal 2/ Noticiero CDNN)

Lunes 3 de Enero de 2005
La Prensa
Iglesia: Sin diálogo habría violencia. (Pág. 3 A)
+La Iglesia Católica insiste en la necesidad de un encuentro político para superar la crisis del país.
+Analista considera que diálogo después de las reformas constitucionales no tendría sentido.
El Obispo Auxiliar de la Arquidiócesis de Managua, monseñor Jorge Solórzano, advirtió ayer en el sermón
del primer domingo de este año 2005, que sin diálogo surgirían brotes de violencia, e invitó a los políticos
del país a iniciar un pronto encuentro para superar la crisis.
“Indudablemente, el camino del no diálogo nos lleva a la violencia”, dijo momentos después en
declaraciones a los medios de comunicación.
El representante católico mencionó que los políticos deben iniciar un urgente diálogo nacional que aborde
los temas de primera necesidad para la población, aunque declinó especificar cuáles deberían ser las
discusiones más importantes.
“El diálogo es el arte de los hombres valientes, de las mujeres valientes, el que cura las heridas de la
división y regenera en lo profundo nuestra vida”, señaló Solórzano.
Sostuvo que la importancia de un diálogo es que inhibe terreno a la injusticia.

DIÁLOGO ANTES DE REFORMAS
El analista político y filósofo Alejandro Serrano Caldera estimó que el único sentido de convocar a un
diálogo nacional es que se realice antes de que la Asamblea Nacional apruebe en segunda legislatura las
reformas a la Constitución que permitirá a los diputados nombrar y destituir a ministros, directores de
entes autónomos y miembros del cuerpo diplomático, además de que revocará la exención de impuestos
que gozan los medios de comunicación.
Agregó que si las negociaciones inician después de aprobadas las reformas en segunda legislatura, el
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presidente Enrique Bolaños actuaría como figura de adhesión a lo que liberales y sandinistas dispongan.
Asimismo, frente a las diferencias de algunos diputados respecto a si en segunda legislatura se pueden
hacer cambios a las reformas constitucionales aprobadas en primera legislatura en diciembre pasado,
Serrano argumentó que no hay espacio para transformaciones de última hora.
"La idea de segunda legislatura es confirmar lo que se aprobó en primera legislatura, entonces creo yo
que no caben cambios a lo ya aprobado", señaló Serrano Caldera.

AMBIENTE DIFÍCIL
“Sería un ambiente difícil para el presidente Bolaños asistir a un diálogo nacional luego de aprobadas las
reformas, sería mejor que se fijara específicamente una fecha para el inicio de pláticas”, manifestó
Alejandro Serrano Caldera.

Martes 4 de Enero de 2005
Emisora: 15 de Septiembre
Programa: Conversaciones
Conduce: Emilio Núñez
Tema: Política nacional
+Núñez, Comentó que Arnoldo Alemán está siendo presionado fuertemente por el Gobierno del
Presidente Bolaños y del Gobierno de los Estados Unidos, para que el PLC desista de continuar
negociaciones políticas con el FSLN, que no ceda la Presidencia de la Asamblea Nacional, ni ratifique las
reformas constitucionales y por eso le han advertido a Alemán que pueden procesar a su esposa, María
Fernanda Flores, por presunto lavado de dinero.

Martes 4 de Enero de 2005
Canal 12
Presentador: Danilo Lacayo
Invitado: Edwin Castro / Diputado del FSLN
Tema: Situación actual en el País.
+Castro expresó que el año pasado el Presidente le había planteado al Frente Sandinista que se sentaría
en la Asamblea Nacional con ellos para elegir cargos de Magistrados. Hasta hoy seguimos esperando
expresó Castro, también agregó que el Frente no se puede sentar a elegir cargos con el Presidente en la
Asamblea Nacional si no tiene los 52 votos, por lo tanto obviamente se tiene que platicar con el PLC.
El Sr. Alfonso Sandino llamó al Programa y pidió a Danilo Lacayo una entrevista con Edwin Castro para
aclararle ciertas cosas al diputado. Danilo programó esa entrevista para el próximo martes 11 de enero.
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Martes 4 de Enero de 2005
Canal 4
Programa: En Vivo con Alberto Mora
Presentador: Alberto Mora
Invitado: Oscar René Vargas
Tema: Diálogo nacional
Para Oscar René Vargas el acuerdo entre el PLC y el FSLN es un acuerdo tácito, porque están pensando
en la elección de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, pero esto no quiere decir que no se darán
contradicciones que pueden aparecer en cosas no acordadas y al no eliminarse las contradicciones,
aparece las “descontradicciones”en el diálogo, se resolverán los puntos comunes que están de acuerdo
y en los que no estén de acuerdo. Las contradicciones continuarán y se resolverán dependiendo de la
correlación de fuerzas y la capacidad de maniobrar la movilización.
Vargas externo que no hay voluntad política sobre el caso de la propiedad, ejemplificando con el caso de
la Cementera, debido a que en los artículos tres y treinta y ocho de la confiscación, no hay retroceso en
ese punto, ningún Gobierno ha querido retroceder sobre eso y el Presidente Bolaños está retrocediendo,
lo que es peligroso, por lo tanto la voluntad política es la que permite confundir el problema de la
propiedad, porque la voluntad es devolver como ha sido en los últimos quince años, Bolaños pareciera
ser el que quiere quedar bien con los Somozas y esto confirmaría lo que dijo el señor Álvaro Somoza que
“él ayudó”, dijo Vargas.

Martes 4 de Enero de 2005
La Prensa
Editorial
Diálogo nacional y/o referendo.
“En realidad, un diálogo nacional en las actuales circunstancias sólo tendría sentido si fuese para decidir
que las reformas constitucionales sean engavetadas para siempre y que queden en el limbo jurídico de lo
non nato; o para modificarlas, si esto fuese posible, a fin de que no alteren el balance de los poderes del
Estado sino que más bien mejoren las condiciones institucionales de su funcionamiento. Por otro lado, en
el diálogo se debería discutir también la propuesta de reformas que hizo el Presidente de la República a
mediados de diciembre recién pasado, con el propósito de que se prohíba la reelección presidencial en
términos absolutos y para siempre, así como la reducción del número de diputados a la Asamblea
Nacional y la modificación del sistema de su elección, a fin de que los ciudadanos puedan escoger
directamente a sus representantes mediante un sistema de elección uninominal, en vez del procedimiento
de listas cerradas presentadas por los partidos políticos, como es hasta ahora. Asimismo, una salida a la
crisis perfectamente viable -que podría ser aprobada en un diálogo nacional- sería la tregua que sugirió
una embajadora europea, o sea dejar las reformas constitucionales en suspenso y consultarle a la
ciudadanía en las elecciones nacionales del próximo año si estaría o no de acuerdo con que sean
aprobadas. Finalmente, el diálogo nacional tendría que ser abierto a la participación de la sociedad civil y
de los ciudadanos. Las cúpulas de los partidos, de la Asamblea Nacional y del-todavía-Poder Ejecutivo,
tienen que escuchar las opiniones de la sociedad civil y de los ciudadanos en términos generales”.
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Miércoles 5 de Enero de 2005
+La diputada liberal María Auxiliadora Alemán señaló que el tema de la “salida de Alemán“, es uno de los
temas a abordar en el diálogo nacional. (Noticiero CDNN)

Miércoles 5 de Enero de 2005
Canal 12
Programa: Buenos Días
Presentador: Danilo Lacayo.
Invitado: Yamileth Bonilla (Diputada Liberal)
Tema: Política nacional
+Con relación al diálogo Bonilla recomienda tocar el tema de la crisis política y la libertad de Arnoldo
Alemán, además de que sea con libertad de negociación. Considera que no hay personas que no deseen
la libertad a Alemán, ya que es un líder político reconocido por otras fuerzas políticas. Bonilla agregó “Si
Enrique Bolaños se mantiene terco en no dar una amnistía, que entienda que estamos hablando de
Nicaragua, no de Arnoldo Alemán, debería de pensar más en Nicaragua, oponiéndose no resuelve nada”.

Miércoles 5 de Enero de 2005
+Alfredo Cuadra del COSEP y Noel Ramírez comentaron que sostuvieron una reunión para escuchar los
puntos de agenda que podrían ser incluidos en el diálogo nacional. Ramírez señaló que la amnistía para
Arnoldo Alemán no es un tema de diálogo. (Noticiero Independiente, Canal 8)

Miércoles 5 de Enero de 2005
El Nuevo Diario
10 de enero, prueba de fuego para el diálogo nacional
+Mandatario debe asistir al Parlamento a rendir su informe anual.
+De ese posible encontronzazo, depende el anunciado diálogo.
El anunciado diálogo nacional , todavía no se instala y el próximo 10 de enero podría tirarse al traste
durante el desarrollo de la primera sesión ordinaria de la XXI vigésima primera legislatura a celebrarse el
próximo 10 de enero, ante la supuesta amenaza de algunos de los Diputados de la Asamblea Nacional
de abandonar el hemiciclo, mientras el presidente Enrique Bolaños rinda el informe anual de su gestión
durante el año 2004. Una fuente legislativa no descartó que diputados de las distintas bancadas
legislativas pretendan desairar al mandatario, abandonando su curul, para dejarlo hablando solo en el
podium del Parlamento, actuación que evitaría el inicio de un diálogo nacional, convocado por Bolaños, el
mandatario y que eventualmente desencadenaría una nueva crisis institucional entre los Poderes
Ejecutivo y Legislativo. El vocero presidencial Lindolfo Monjarretz, dijo que no tener n ningún tipo de
información sobre un posible desaire al gobernante, pero y aseguró que Bolaños presentará su informe
anual ante el Parlamento, independientemente que todos los legisladores asistan o no. “No ese desaire
no nos inquieta. El pueblo es el mejor jurado de la gestión del gobierno. El Presidente va a cumplir el
lunes 10 de enero, su obligación de ir al Parlamento a rendir informe de su gestión del año que acaba de
culminar, estén parte o todos los diputados”, aseguró Monjarretz.
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Hasta ayer no había ninguna señal de acercamiento entre el gobierno y los dos partidos políticos. Los
liberales, Wilfredo Navarro y René Herrera, así como el sandinista Edwin Castro, responsabilizaron al
gobierno por el retraso en la organización del diálogo, argumentando que ni siquiera han sido convocados
sus delegados. Herrera, miembro del equipo negociador del PLC, comentó que la ausencia del
acercamiento, no significa que haya naufragado el diálogo tripartito, y consideró que debe esperarse,
hasta después de la instalación de la Junta Directiva.
Navarro desmintió declaraciones del secretario de la Presidencial, Ernesto Leal, quien aseguró que
funcionarios gubernamentales buscaron acercamientos con dirigentes del PLC, con el propósito de
reiniciar negociaciones políticas. No obstante, Navarro reconoció que Leal se comunicó telefónicamente
con el diputado Dámisis Sirias para convidarlo a tomar un café. “Leal es mentiroso, no hay ningún
contacto con el gobierno; solamente porque llamó a Chontales a Dámisis, quieren crear la falsa imagen
de que están teniendo comunicación con las dos principales fuerzas políticas para torpedear la
negociación bilateral”, denunció.
Castro dijo que el representante del FSLN para organizar el diálogo, su partido designó al diputado José
Figueroa, como su representante en la organización del diálogo nacional, quién está a la espera que ser
convocado por el Ejecutivo. “Eso depende del gobierno, quien tiene que llamar a nuestro delegado, que
pusimos para ponerse de acuerdo en cómo será el diálogo, y todavía no ha hecho ningún llamado. No sé
si puede ser el 10 de enero o no”, dijo.
Por su parte, el presidente del oficialista APRE, Miguel López, ratificó que su partido no ha sido invitado
oficialmente para asistir al diálogo nacional, y dijo desconocer las razones de su exclusión, incluso de la
bancada Azul y Blanco, como representación parlamentaria. “Eso habría que preguntárselo al Presidente
que si fue recomendación de los asesores, si fue decisión propia, desconocemos las razones. Nuestra
lectura como partido, es que primero ratifica que no somos un partido de gobierno”, dijo López.

Jueves 6 de Enero de 2005
Wilfredo Navarro declaró que están en alerta, porque desconfían del Presidente Bolaños. Aseguró que
las sesiones del nueve y diez de enero se realizarán. Asimismo, dijo que escucharán al Mandatario, “diga
lo que diga”, porque respetan la institucionalidad del país. Navarro reconoció que han tenido contactos
con funcionarios de la EMBUSA, pero que eso no impedirá que se cumplan los acuerdos con el FSLN.
(Telediario, Canal 10)

Jueves 6 de Enero de 2005
Canal 100%
Programa: De Mañana
Presentador: Martín Madriz
Invitado: Noel Ramírez
Tema: Diálogo Nacional
Ramírez dijo que Arnoldo Alemán considera que ha llegado el momento de reunirse con el Presidente
Bolaños y Daniel Ortega en presencia de Monseñor Eddy Montenegro, para encontrar la solución a los
verdaderos problemas que tiene Nicaragua. Ramírez expresó que el problema es que algunos sectores
tienen una falta de simetría, cuando el PLC y el FSLN se reúnen con el Presidente Bolaños, se le llama
diálogo y cuando el PLC se reúne con el FSLN se le llama pacto, con una connotación negativa.
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Canal 10
Programa: El 10 en la Nación
Conduce: Jaime Arellano
Invitado: Dr. Guillermo Argüello Poessy
Tema: Dialogo Nacional
+Argüello Poessy dijo que el diálogo nacional debe desembocar en un entendimiento claro de las fuerzas
políticas mayoritarias y las fuerzas políticas minoritarias, representadas en la Asamblea Nacional y el
Ejecutivo.
+Argüello se preguntó por qué son allegados al Presidente Bolaños, quienes ahora claman por una
amnistía para Arnoldo Alemán. “Será que ya están viendo cerca la sentencia de los delitos electorales”
expresó Argüello.
+Finalizó diciendo que la amnistía se puede dar aunque no exista sentencia, como es el caso de los
delitos electorales, pero reiteró que “no es lo mismo ser perdonado que ser inocente”.

Viernes 7 de Enero de 2005
+René Herrera expresó en relación a la resolución de la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ), que la
Corte Suprema de Justicia de Nicaragua emitirá una resolución, “esto no es vinculante, hay que esperar”,
y agregó que eso es una “jugarreta”del Presidente Bolaños. (Noticiero Independiente, Canal 8)
+Edwin Castro señaló que el Presidente hizo mal, debió de tener paciencia, pero que ellos acataran todo
lo que esté dentro del marco de la legalidad. (Noticiero Independiente, Canal 8)
+El Presidente de la Asamblea Carlos Noguera solicitó a la CSJ que aclara a quien le corresponde la
competencia de los conflictos de los poderes del Estado. Por su parte la Presidente de la CSJ, Yadira
Centeno aseguró que están reunidos para aclarar el escrito solicitado por el señor Noguera. (Noticiero
Independiente, Canal 8)

Lunes 10 de Enero de 2005
Canal 2
Programa: Esta Semana
Presentador: Carlos F. Chamorro
Invitado: Dr. René Núñez y Dr. Wilfredo Navarro
Tema: Acuerdo libero-sandinista
Antes de la entrevista, Chamorro opinó que el país pasa por una crisis política que requiere de
situaciones políticas, pero que no justifica la pretensión de los caudillos de destituir al Presidente de la
República, como tampoco la pretensión del Ejecutivo de instrumentalizar al Ejército para militarizar la
política.
Núñez aceptó que el “acuerdo político de alternabilidad”suscrito por el PLC y el FSLN, es en alguna
medida un cogobierno. Según Navarro lo que ellos pretenden es la estabilidad del país y generar una
agenda parlamentaria que vire los objetivos del gobierno que sólo responde a los intereses de una
minoría.
Navarro insistió en que una amnistía, no sólo para Arnoldo Alemán sino también para el Presidente y sus
allegados implicados en los delitos electorales, es necesaria para la estabilidad del país. Núñez no está
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de acuerdo con ésta posición y sostiene que el caso de Arnoldo Alemán es asunto del Poder Judicial.
Respecto a las Reformas Constitucionales Navarro aseguró que están realizando un proceso de consulta
de las mismas. Para Núñez las reformas en sí no varían el equilibrio de poderes y más bien fortalecen al
Ejecutivo y le dan más institucionalidad.
Sobre las declaraciones de Daniel Ortega, de destituir al Presidente Enrique Bolaños. Núñez y Navarro
coincidieron en que no pretenden acortar el periodo presidencial de Bolaños, pero si éste rompe la
Constitución y la ley existen mecanismos constitucionales y jurídicos para oponerse a esa violación.
Finalmente coincidieron en que es necesario un diálogo en el que se traten temas económicos sociales
que beneficien a la población en general y no sólo a sectores específicos de la sociedad como pretende
el gobierno.

Martes 11 de Enero de 2005
Canal: CDNN23
Programa: Entre Amigos
Conduce: Luis Hernández
Invitado: Dr. Noel Ramírez (Diputado liberal)
Tema: Diálogo Nacional y Reformas Constitucionales.
+Según Ramírez una comisión del PLC encabezada por el Presidente del partido han estado sosteniendo
reuniones informales con Embajadores, OEZ, el Cardenal Obando y otros y todos han reconocido la
legalidad de las reformas constitucionales que se impulsan en el Legislativo.
+Indicó que en el momento en que el Presidente y el Ejecutivo introdujeron un recurso Innominado en la
CSJ, están reconociendo que la competencia para dirimir conflictos entre Poderes la tiene la CSJ.
+Concluyó que lo que el país necesita es un diálogo nacional en el que se traten temas de la agenda
económica y social.

Martes 11 de Enero de 2005
+María Fernanda Flores aseguró que ni el PLC ni el FSLN pretenden destituir al Presidente Bolaños.
Agregó que Arnoldo Alemán no está pidiendo amnistía, porque él es inocente, más bien son otros los que
piden la amnistía. También dijo que Arnoldo Alemán no está dispuesto a permitir más intervención
extranjera en la política nacional. “Si el Presidente quiere hablar con Arnoldo que vaya al Chile y si la
Embajadora de los Estados Unidos quiere hablar también que vaya al Chile” dijo Flores. (Not.
Independiente, Canal 8 / Noticiero CDNN23)

Miércoles 12 de Enero de 2005
+El diputado Wilfredo Navarro manifestó que el Presidente de la República atrasa el Diálogo Nacional,
porque no le conviene, ya que no le quiere otorgar el aumento a los maestros y trabajadores de la salud.
(Noticias 12, Canal 12)

Miércoles 12 de Enero de 2005
+La diputada María Auxiliadora Alemán dijo que no encuentra ninguna posibilidad de que no se aprueben
las Reformas Constitucionales, porque todo lo están haciendo en el marco de la ley. (TV. Noticias, Canal
2)
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Jueves 13 de Enero de 2005
La Prensa
Tregua entre cúpulas
+Comunidad Internacional dio la espalda a reformas, hasta los gobiernos de izquierda.
+El “pacto de El Chile”y el “acuerdo tripartito”coexistirán “pacíficamente”: las reformas van y Bolaños
salva su Presidencia.
De manera inesperada, las pautas para el diálogo entre el PLC, el FSLN y el Ejecutivo se concertaron
ayer, en un documento denominado “Acuerdo por el Diálogo Nacional”, donde las partes se comprometen
a implementar las reformas constitucionales únicamente por medio del consenso.
En la firma de los acuerdos participaron, además del presidente Enrique Bolaños y el dirigente sandinista
Daniel Ortega, el cardenal Miguel Obando Bravo en calidad de testigo y el representante del Programa de
Desarrollo de las Naciones Unidas (PNUD) en Nicaragua, Jorge Chediek, artífice destacado de este
proceso de entendimiento básico.
“El acero de guerra o el olivo de paz, en estas circunstancias históricas para nuestro país, estamos
diciendo: no al acero de guerra, sí al olivo de paz”, dijo Ortega durante su intervención en un acto en
Casa Presidencial, donde el presidente Bolaños resaltó que esto es un triunfo para el país.
Ningún representante del PLC asistió a Casa Presidencial para firmar el acuerdo, por lo que después de
la firma en la sede del Ejecutivo, Ortega se trasladó hasta El Chile, donde Arnoldo Alemán guarda prisión,
para que éste también suscribiera el acuerdo.
En los acuerdos se establece, entre otros aspectos, el compromiso de respetar el período constitucional
para el que fue electo el presidente Bolaños, de parte de los partidos mayoritarios, y que de aprobarse en
segunda legislatura las reformas constitucionales se incluya una disposición transitoria de rango
constitucional para que se implementen, una vez sean consensuadas, para lo cual serán incluidas en la
agenda de las conversaciones. El presidente Bolaños se mostró satisfecho por la suscripción de los
acuerdos que permitan fomentar la gobernabilidad del país, ya que la crisis política que se observaba
desde finales del año pasado provocó tensiones a lo interno y fuera de Nicaragua. “Le agradezco a la
comunidad internacional todas sus gestiones de buena voluntad en beneficio de nuestra patria; ahora
pueden estar más seguros de que hemos madurado políticamente, que sus ayudas y los sacrificios de
sus pueblos seguirán siendo usados con transparencia sólo en beneficio del pueblo nicaragüense”, indicó
el mandatario. Un día antes de la ratificación del “Acuerdo por el Diálogo Nacional”, el presidente Bolaños
se reunió en su despacho con el encargado de Asuntos Políticos de la Embajada de Estados Unidos,
Carlos García, y posteriormente se incrementaron los contactos con los representantes de las otras
fuerzas, información que se limitó a los más cercanos a los líderes políticos. Previo a la comparecencia
del mandatario y Ortega, acompañados de Chediek y el cardenal Obando, estuvieron reunidos en el
despacho del presidente Bolaños, donde se menciona que Alemán estuvo al tanto de la situación por
teléfono. A diferencia de las apariciones públicas de Ortega en las que viste informalmente, apareció en
el acto de firma de los acuerdos, vestido de manera formal y cada vez que el presidente Bolaños se
refería a él, lo hacía como ex Presidente, y no como Comandante o Secretario General.
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PODERES REACCIONAN
El presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas, expresó que respaldan totalmente la
suscripción del acuerdo y que ello se debió hacer desde el inicio de la crisis. “Las reformas en sí no hay
que considerarlas como algo negativo, sino sencillamente lo que está diciendo el documento que es
cómo se implementan esas reformas”, comentó Rivas. Por su parte, la presidenta de la Corte Suprema
de Justicia (CSJ), Yadira Centeno, recordó que los magistrados judiciales fueron los primeros en
proponer al presidente Bolaños una reunión para llegar a un acuerdo, y es del criterio que hay voluntad
de las partes para sentarse a conversar. “Ese es el llamado; en lo que me toca a mí como Poder Judicial
podemos participar perfectamente”, refirió Centeno.

¿QUIÉN GANA QUÉ?
En este acuerdo tripartito, firmado por el PLC, el FSLN y el Ejecutivo, todas las partes parecen haber
ganado algo. Arnoldo Alemán en su pacto con Daniel Ortega y ratificado el pasado 7 de enero, se ganó
su libertad, ya que se asegura que Alemán pronto saldrá libre. El presidente Enrique Bolaños salvó su
Presidencia y podrá cumplir con su período "en forma plena". Daniel Ortega salvó su imagen ante la
comunidad internacional, considerando sus proyectos estratégicos electorales y logró, además, que
aunque Bolaños no forma parte del pacto que libera a Alemán, le ayude a soportar el peso del costo
político de esa decisión que se dará bajo la cobertura del acuerdo tripartito. Logra también establecer un
balance interno con sus aliados de la Convergencia, que públicamente han criticado aspectos de las
reformas libero-sandinistas. El PLC y el FSLN siguen con sus reformas y Bolaños con su Presidencia. Es
decir, que tanto el acuerdo Ortega-Alemán, firmado en El Chile, como el tripartito firmado ayer en Casa
Presidencial, coexistirán "pacíficamente", sin contradecirse en los espacios fundamentales de cada quien,
en una gobernabilidad siu géneris, en un año preelectoral que se ha "limpiado" de obstáculos de corto
plazo.

EL ACUERDO TRIPARTITO
El acuerdo firmado entre el PLC, el FSLN y el Ejecutivo, establece lo siguiente:
1.- Los partidos mayoritarios dejarán claramente expresada la voluntad política de respaldar que el
presidente Bolaños cumpla su período presidencial de forma plena.
2.- Las reformas constitucionales en trámite parlamentario incluirán en su aprobación una disposición
transitoria de rango constitucional que determine que la implementación de dichas reformas será fruto de
una decisión consensuada entre el Poder Ejecutivo y la Asamblea Nacional, disposición transitoria que
determinará que la implementación y vigencia de dichas reformas constitucionales será posterior al
consenso de ambos poderes Públicos. Los delegados de la Asamblea Nacional y del Poder Ejecutivo se
reunirán en el seno del diálogo nacional, para la implementación de las reformas constitucionales.
3.- El diálogo nacional incluirá la consideración de las reformas constitucionales necesarias para la
determinación y perfeccionamiento de un sistema de gobierno que equilibre el peso de los poderes
Ejecutivo y Legislativo, incluyendo la posibilidad de instaurar sistemas semiparlamentarios o
semipresidenciales.
4.- El diálogo nacional incluirá, como puntos de agenda, efectiva generación de empleo, seguridad
alimentaria, medicamentos a hospitales y centros de salud, garantías respecto de que la educación y
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salud sean gratuitas, garantías para los derechos laborales de trabajadores y profesionales ante los TLC,
creación de un fondo estatal para promover la producción, un banco de fomento que garantice préstamos
con bajos intereses, y elaboración de un programa que aplique los recursos HIPC de forma total a
combatir la pobreza.
5.- El diálogo nacional incluirá el presupuesto nacional en el marco de la estabilidad macroeconómica.
6.- El diálogo nacional incluirá también temas institucionales como:
a) la profesionalización de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), del Consejo Supremo Electoral (CSE) y
de la Contraloría General de la República vía sistema de incompatibilidades de sus miembros, así como
la profesionalización de esos poderes vía selección del personal que los integrará.
b) Reforma electoral para acercar el elector al elegido.
c) Institucionalización de la democracia interna de los partidos.
d) Legislación sobre el financiamiento de los partidos políticos y la disposición de espacios gratuitos en
los medios.
e) Tratamiento impositivo de los medios de comunicación.
7.- Durante la reunión se acordó que delegados de los tres actores políticos principales del país — FSLN,
PLC y Gobierno— resolverán que temas de rango legal en tratamiento legislativo se incluirán en la
agenda de diálogo.
8.- El paquete de todos los servidores públicos nombrados por la Asamblea Nacional en el resto del
período del actual Gobierno atenderá el consenso de los tres principales actores políticos del país, FSLN,
PLC y Gobierno nacional.

INTRIGANTE
El Embajador de Holanda, Kees Rade, dijo que era “intrigante”la rapidez con que se suscribió el
documento que contiene los acuerdos. “Pero es un paso positivo; me parece que hasta esta mañana
(ayer) no hubo nada que se viera como un diálogo, y ahora sí podemos ver que parece que hay un
movimiento”, estimó Rade.

Jueves 13 de Enero de 2005
La Prensa
Un mes de intensa negociación. (Pág. 3 A)
+Diputado René Herrera relata cómo surgió el inesperado acuerdo entre el PLC, el FSLN y el Gobierno.
El Partido Liberal Constitucionalista (PLC), que lidera el ex Presidente y reo Arnoldo Alemán, aceptó
anoche participar en un diálogo tripartito con el Gobierno del presidente Enrique Bolaños y con el Frente
Sandinista (FSLN), que dirige Daniel Ortega. Tras una reunión de casi tres horas en la hacienda El Chile,
ubicada en El Crucero, entre Alemán y Ortega, el PLC refrendó su apoyo a los acuerdos suscritos al
mediodía de ayer en Casa Presidencial, entre el Ejecutivo y el FSLN, confirmó el diputado René Herrera.
El ex secretario nacional del PLC anunció que hoy las tres partes iban a proceder a designar a los tres o
cuatro delegados para iniciar el diálogo lo antes posible. Herrera dio a conocer que el acuerdo suscrito
entre Bolaños y Ortega “es el punto de una serie de negociaciones que durante todo diciembre”
sostuvieron los delegados del FSLN, PLC y el Gobierno, para sentar las bases para un diálogo nacional.
“Este acuerdo se mantuvo en una condición de acuerdo reservado para, en primera instancia, llegar a un
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preacuerdo y convenimos hacerlo público hasta que hubiese un consenso entre las tres partes”, anotó.
Agregó que ese consenso se logró en las últimas 24 horas y dadas las circunstancias del sitio donde
ocurrió el anuncio, en Casa Presidencial, es que no participó oficialmente el PLC con la rúbrica del
acuerdo, que sería en la persona de Alemán. Es más, Herrera relató que para alcanzar este acuerdo
tripartito, que inició antes del 16 de diciembre con el auspicio del Programa de las Naciones Unidas para
el Desarrollo (PNUD), cuando las tres partes designaron a sus delegados: el Gobierno al secretario de la
Presidencia, Ernesto Leal; el FSLN al diputado José Figueroa; y el PLC a Herrera. “Naciones Unidas, don
Jorge Chediek, designó a Manuel (Manolo) Flores, quien se reunió en varias ocasiones con cada uno de
nosotros”, agregó. Herrera dijo que el 26 de diciembre, tras un breve período de receso producto de las
fiestas navideñas, los tres delegados, más Manolo, reiniciaron las negociaciones.
“Durante dos días, del 26 al 28 de diciembre, trabajamos una serie de puntos que son los que hoy
conocen ustedes en el acuerdo”, añadió. Herrera sostuvo que el 28 de diciembre, cuando ya existía un
consenso de las dos fuerzas mayoritarias, el delegado de Naciones Unidas llevó al Gobierno el
documento que le dio base al acuerdo firmado ayer. “El 29 de diciembre hubo algunos problemas de
aceptación por parte de Gobierno”, relató, sin dar mayores detalles. De acuerdo a otras fuentes el
Gobierno no reconoció el acuerdo porque Bolaños no aceptó la conformación de la junta directiva-
negociada por liberales y sandinistas-; tampoco aceptó que las reformas constitucionales siguieran su
camino; y que el proceso por supuestos delitos electorales siguiera su curso judicial. Herrera señala que
Manolo regresó a su natal Montevideo, Uruguay, pero tras conocer la declaración conjunta suscrita entre
Alemán y Ortega en contra de Bolaños, llamó nuevamente a los delegados de las dos fuerzas
mayoritarias para consultarles si regresaba al país, a lo cual accedieron. “Manolo regresó el domingo, el
lunes estuvo presente..., sostuvimos las pláticas, y de manera reservada se llegó al preacuerdo que es el
que hoy (ayer) suscribieron tanto el comandante Ortega como el presidente Bolaños, documento que
hemos tenido a la vista, y nosotros, como partido, queremos que el país sepa que es un acuerdo en el
que hemos participado y de ninguna manera hemos estado ajenos”, apuntó. Al preguntársele el por qué
consideraba que el Gobierno había aceptado esta vez el acuerdo tripartito que antes había rechazado, la
explicación de Herrera fue que “creemos que la situación había llegado, en las últimas 24 horas, a un
punto en que se necesitaba tomar decisiones”. En otro orden el legislador, miembro del equipo
negociador del PLC, dijo que el tema de la liberación de Alemán no ha sido discutido por las tres
delegaciones, y rechazó que el punto 7 de los acuerdos suscritos deja abierta la posibilidad de otorgar un
indulto o una amnistía a Alemán. Pese a los acuerdos, Herrera aseguró que las reformas constitucionales
“van”, sólo “que en la implementación trabajaremos por consenso”. Asimismo, dijo que el punto que se
refiere al tratamiento impositivo a los medios de comunicación, es que la reforma aprobada en primera
legislatura, “y que vamos aprobar en segunda legislatura”, le harán los ajustes correspondientes vía de
una Ley Ordinaria. En la reunión en El Chile participó monseñor Eddy Montenegro, dijo que en
representación del cardenal Miguel Obando, como testigo. También estuvieron presentes por el FSLN, el
presidente de la Asamblea Nacional, René Núñez; el segundo secretario, Edwin Castro; y Manuel
Coronel Kautz. Por el PLC, además de Alemán y Herrera, participaron Wilfredo Navarro, Noel Ramírez,
Eduardo Mena y Jorge Castillo Quant. Sin embargo, luego de la instalación de la junta directiva y de la
declaración de El Chile, se reanudan las negociaciones, cuando Alemán y Ortega, aceptan desde El Chile
que “Manolo”regrese. ¿Por qué firmaron entonces aquella aciaga declaración conjunta? “Para que el
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Gobierno supiera con quién tendría que negociar”, dijo la fuente. Fuentes políticas aseguran que el
domingo 9 de enero, día en que se conformó la junta directiva de la AN, se acordó entre las partes dar fin
a la retórica incendiaria: el Presidente no llegaría confrontativo a la instalación de la legislatura el lunes 10
de enero y los diputados respetarían su comparecencia. Pero por debajo, la crisis no amainaba y más
bien subió de tono. Ante una supuesta sentencia del caso de los delitos electorales, el Gobierno se habría
preparado para implementar el Estado de Emergencia, redactando un decreto la mañana del martes 11
de enero en Consejo de Ministros. El Ejército y la Policía se alarmaron y Daniel Ortega fue informado de
la situación. Ortega, al mediodía de ese martes, se comunicó con los facilitadores y les planteó que el
“Gobierno está perdiendo el rumbo”, por lo que urgía buscar una salida. Los facilitadores se reunieron con
el presidente Bolaños . A las siete de la noche estaba listo el borrador del acuerdo y luego es trabajado
en la secretaría del FSLN. Finalmente, el día de ayer se reactivó el acuerdo alcanzado — en líneas
generales— el 27 de diciembre, estando Arnoldo Alemán enterado minuto a minuto de todo lo que ocurría
en Casa Presidencial. Hay humo blanco. Por ahora. La comunidad donante se reunió el martes por la
mañana para redactar un comunicado, que finalmente no se hizo público, en el que se pedía el cese de
hostilidades y una tregua entre los actores políticos del país, según afirman fuentes políticas.

Jueves 13 de Enero de 2005
+Acuerdo para el Diálogo. ¡Acuerdo por Nicaragua! (Pág. 6 y 7 A)

Jueves 13 de Enero de 2005
El Nuevo Diario
Herty recomienda excluir a Alemán del diálogo. (Pág. 4 A)
El saliente alcalde de Managua, Herty Lewites, considera que el Secretario General del FSLN, Daniel
Ortega, daña la imagen del partido, al suscribir acuerdos políticos con un símbolo de la corrupción de
Nicaragua: el reo Arnoldo Alemán. Insistió que por su condición de reo, Alemán debe ser excluido del
diálogo previsto a celebrarse entre las fuerzas políticas del país.

Jueves 13 de Enero de 2005
+El Presidente de la Asamblea Nacional, René Núñez, dijo que mañana (jueves) van a tratar asuntos
como, formación de las comisiones y las Reformas Constitucionales. Al respecto el periodista de Canal
12 mencionó que mañana (jueves) se aprobarán en lo general, en segunda legislatura las Reformas
Constitucionales. (Noticias 12, Canal 12)
+El diputado del PLC, Noel Ramírez, dijo que el PLC acordó en la reunión que sostuvieron con Arnoldo
Alemán, participar en el Diálogo Nacional. Asimismo informó que el PLC estará representado por una
comisión integrada por Wilfredo Navarro, Noel Ramírez, René Herrera y Enrique Quiñónez. (Noticias 12,
Canal 12)
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Jueves 13 de Enero de 2005
Declaraciones de José Figueroa, René Herrera, Miguel López y Delia Arellano, TV Noticias, Canal 2

Roberto Zuñiga: La aprobación de estas reformas según han estimado algunos diputados de la bancada
Azul y Blanco sobre todo es claramente según ellos, rompen los acuerdos suscritos el día de ayer por el
Presidente de la República y el Secretario General del FSLN y que por la noche los miembros del Partido
Liberal Constitucionalista aceptaron también. ¿Es así?
José Figueroa: De ninguna manera, en el acuerdo por el diálogo nacional del día de ayer, se acordó
entre los firmantes de este acuerdo que las reformas constitucionales en trámite parlamentario, incluirían
en su aprobación, una disposición transitoria de rango constitucional que determine que la
implementación de éstas reformas sería fruto del consenso entre el poder Ejecutivo y la Asamblea
Nacional. El día de hoy la Asamblea Nacional cumpliendo con el mandato constitucional y la facultad
soberana que tenemos de legislar, aprobó ésta cláusula, éste artículo transitorio de carácter
constitucional que dice que durante el período de Gobierno 2002-2006, lo indicado en éste artículo
referido a la ratificación de los funcionarios mencionados deberán implementarse bajo consenso entre el
poder Ejecutivo y el poder Legislativo que está cumplido fielmente y al pie de la letra el acuerdo firmado
ayer entre el señor Presidente Enrique Bolaños, el Secretario General del FSLN y ratificado por el PLC.

Roberto Zuñiga: Diputado Herrera, bajo consenso dice el diputado Figueroa. Uno de los argumentos de
los miembros de la bancada Azul y Blanco no ha habido ese consenso, porque el Ejecutivo no ha
participado en la elaboración de esas reformas constitucionales.
René Herrera: Las reformas constitucionales no pueden ser objeto de otro tipo de discusión. Aquí hemos
dicho las reformas van y vamos a agregarle lo pedido por el Ejecutivo, de que se haga en lo que respecta
en ese punto en consenso entre el poder Ejecutivo y el Legislativo y aquí cumplimos. La Asamblea no
puede renunciar a las facultades que le da de soberanía de hacer leyes bajo ningún otro término. La
Asamblea Nacional tiene en la Constitución de la República la función de hacer y aprobar las leyes. En
este caso por objeto de un acuerdo político, se pidió de que se hiciese por consenso entre ambos
poderes y así lo aprobamos el día de hoy. No hay ningún incumplimiento, no hay ninguna modificación a
los acuerdos.

Roberto Zuñiga: ¿El diálogo nacional va?
René Herrera: El diálogo nacional va. MI partido nos dio instrucciones anoche de decir que el PLC estará
presente en el diálogo y así lo haremos.

Roberto Zuñiga: ¿Estas reformas no ponen en peligro este diálogo nacional?
José Figueroa: De ninguna manera yo creo que el país se fortalece institucionalmente y vamos a
avanzar en un proceso de fortalecimiento institucional en nuestro país que va a ser ratificado en el
diálogo nacional.
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Jueves 13 de Enero de 2005
Declaraciones de Wilfredo Navarro, 100% Noticias
Stalin Vladimir: En que consiste la aprobación de las reformas, la de los ministros que ahora lo va a
ratificar la Asamblea Nacional, que los diputados del Parlamento Centroamericano podrán tener derecho
a introducir iniciativas de ley aquí y sobre los vetos, cuando el Presidente mande un veto a determinada
ley, va especificar un total, es decir que la Asamblea Nacional ahora va a tener la potestad de decir que
éste veto ésta aceptado o rechazado, pero los otros artículos están correctamente, en eso consisten las
reformas exactamente .

Stalin Vladimir: Don Wilfredo, ¿ustedes van a retroceder en lo que ya resolvieron ahorita, porque el
Gobierno está polémico?
Wilfredo Navarro: Yo creo que hay una percepción equivocada ante el desconocimiento de lo que
aprobamos aquí. Nosotros establecimos dentro de la ley a transitorio que se planteó en los acuerdos, que
se refería a la ratificación de los funcionarios públicos y el transitorio dice expresamente, que durante el
periodo de Gobierno de Enrique Bolaños, para efecto de la aplicación de las reformas en la ratificación de
funcionarios, se hará en consenso entre el gobierno y la Asamblea Nacional y eso es lo que está
plasmado en el acuerdo, lo que pasa es que ellos, el gobierno no ha estado en la discusión y están
oyendo nada mas lo que dicen sus representantes aquí de la bancada Azul y Blanco que tienen un
interés clarísimo y están molestos porque ellos no han sido parte de éste acuerdo. Por supuesto yo
recomendaría al gobierno que revise lo que aprobamos y van a ver que está en concordancia con el
acuerdo que se suscribió el día de ayer. Es mas, los funcionarios de salud que estuvieron aquí, están
claro de que se han cumplido los acuerdos.

Stalin Vladimir: ...Rene Herrera anuncio que había movimiento del Ejercito?
Wilfredo Navarro: Entiendo que el Presidente, de una manera impensada está citando al gabinete y al
Ejercito, pero yo no creo que aquí se vaya a establecer ni siquiera un estado de emergencia porque al
final de cuenta Estado de Emergencia no afecta el funcionamiento de la Asamblea Nacional, yo creo que
una labor de negociación si ya se inició el dialogo que se continúe, pero las actitudes de fuerza no se
corresponden con la voluntad que se planteó ayer.

Stalin Vladimir: ...visto ayer que se refute, ésta aprobación que ustedes acaban de hacer era en
consenso con ellos?
Wilfredo Navarro: El acuerdo no dice eso, el acuerdo lo que dice es que se aprobarán las reformas con
un transitorio que establezca que la implementación en lo relativo a la ratificación de los funcionarios de
gobierno, se va a ser en consenso y está clarísimo y planteado transparentemente las reformas que
aprobamos.

Stalin Vladimir: Vamos con Wilfredo Navarro para que nos ratifique lo que estamos informando.
Wilfredo Navarro: Diez comisiones van a presidir el PLC, diez el Frente Sandinista y una comisión la
bancada Azul y Blanco. Esa es una voluntad de la Junta Directiva la integración de las Comisiones, no se
requiere ningún consenso, bueno yo retomo un argumento de los azules y blancos cuando nos
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excluyeron a los liberales de la Junta Directiva y de las Comisiones, cuando se les preguntó porque los
liberales, que somos una mayoría abrumadora con 43 votos, no estábamos presidiendo la Asamblea
Nacional, ni en la Junta Directiva, ellos dijeron que como ellos venían de la Alianza Liberal nos
representaban, pues nosotros estamos diciendo lo mismo, como ellos vienen de la Alianza Liberal,
nosotros los estamos representando en la Junta Directiva.

Stalin Vladimir: Dr. Navarro para aclaración de nuestro televidentes, yo informaba de que las reformas
consisten en número uno, que los diputados del Parlacen pueden introducir iniciativas de ley aquí,
número dos, que la Asamblea Nacional podrá ratificar de ahora en adelante a los Ministros, nada mas
que con un ...de transitoria en consenso con el Gobierno y número tres de que ahora los vetos, el
Presidente podrá vetar determinada ley, pero tendrá que especificar el articulo y ustedes podrán aceptar
ese veto de ese articulo pero todos los demás artículos van a estar bien, se me escapa la ley de los
medios de comunicación y cuál otra?
Wilfredo Navarro: No lo que pasa es que son varias reformas, una es la relativa al PARLACEN que se le
da iniciativa a los diputados del PARLACEN pero en temas que tengan que ver con Integración
Centroamericana, es limitada, la reforma sobre los medios no fue aprobada hoy, sino que está para
posterior discusión, lo que se aprobó hoy es lo relativo al nombramiento y ratificación de Ministros o la
interpelación de Ministros y funcionarios de Gobierno donde se incluyó la cláusula que fue acordada ayer
y que no me explico yo porque razona el Gobierno está planteando estas situaciones y estos reclamos
que no tienen razón de ser, si aun los miembros del PNUD están clarísimos de que se cumplió lo que se
había pactado. Sobre el veto, la intención es hacer mas flexible la aprobación de un veto, antes el veto
venia cerrado, todo lo que vetaba el Presidente no se podía revisar y se rechazaba totalmente el veto,
ahora podemos revisar todos los artículos e ir aprobando uno a uno cada vez, esas son las reformas.

Jueves 13 de Enero de 2005
Declaraciones de René Núñez
Periodista: ¿Cuáles son los mecanismos legales que se establece para que un Presidente declare
Estado de Emergencia y disuelva el parlamento Nacional?
René Núñez: Usted cree que estamos en ese peligro ahorita, yo creo que no. Entiendo de que él debe
reunir a su gabinete, examinar la situación actual, revisar la ley y ver si hay algún motivo que la ley
contemple. La Ley habla de desastres naturales, de asonada política, de disturbios, de situación
incontrolable, asuntos que no existen en el país ahorita.

Periodista: ¿Don Enrique tiene esas intenciones, porque aprobaron las reformas y hay malestar en el
Ejecutivo?
René Núñez: Nunca, nunca en el acuerdo se dice que no se debían aprobar las reformas, se plantea que
la implementación de las reformas van a ser de consenso y es lo que se puso en la ley, y muy claramente
se puso en el artículo. “Durante el periodo de gobierno 2002 –2006 lo indicado en este artículo, referido a
la ratificación de los funcionarios mencionados deberá implementarse bajo consenso entre el Ejecutivo y
el Legislativo”Ahí está cumplido en forma clara y expresa el compromiso adquirido ayer, entonces no hay
ninguna violentación del acuerdo.
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Periodista: Solo una parte de la reforma no es toda.
René Núñez: Bueno lean el acuerdo político de ayer.

Periodista: ¿Por qué no cree que el Presidente declare el Estado de Emergencia si ya está reunido con
su Gabinete?
René Núñez: Yo insisto que nunca se dijo y no está escrito en ningún acuerdo que no se iban a aprobar
las reformas, incluso ayer mismo ante ustedes yo dije “las reformas se aprueban ”aquí se está
únicamente planteando la implementación de las reformas para que sean tomadas de consenso, de
modo que en el mismo acuerdo de forma implícita se acepta la aprobación de la reforma cuando se habla
de su implementación.

Periodista: Don Miguel dice que enviaron funcionarios del gobierno y que usted no los quiso atender.
René Núñez: Bueno desgraciadamente yo no podía dejar la sesión, que estábamos en ese momento
discutiendo y aprobando las reformas para atenderlos a ellos, yo les dije que me esperaran un rato y se
fueron.

Jueves 13 de Enero de 2005
+Noel Ramírez informó que ya está confirmada y nombrada la Comisión de Negociación del PLC para el
diálogo nacional, la cual estará integrada por los diputados, Enrique Quiñónez, Wilfredo Navarro, René
Herrera y Noel Ramírez. (Noticiero CDNN)

Viernes 14 de Enero de 2005
La Prensa
Esquizofrenia política.
+Daniel Ortega acordó el miércoles consensuar reformas constitucionales, ayer por la mañana rompió el
acuerdo y por la noche lo retomó.
+Emergencia estuvo a punto de ser declarada y ahora buscan salida vía Ley Marco.
En medio de un confuso juego, liberales y sandinistas aprobaron ayer unas reformas constitucionales que
recortan las atribuciones al presidente Enrique Bolaños, lo que echó por el suelo el acuerdo suscrito entre
el mandatario y Daniel Ortega un día antes, según el cual se consensuarían dichas reformas con el Poder
Ejecutivo. La decisión legislativa, propiciada gracias al juego de Ortega, desató de nuevo la grave crisis
institucional del país. En horas tempranas de la tarde, fuentes de la Presidencia aseguraron a LA
PRENSA que Bolaños tenía firmado en su escritorio el Decreto de Estado de Emergencia. Sin embargo,
más entrada la noche y luego de la comparecencia televisiva del secretario de la Presidencia, Ernesto
Leal, en la que declaraba que el Ejecutivo consideraba la aprobación de las reformas como
incumplimiento de lo acordado, el Presidente se reunió en la Curia con Ortega, el cardenal Miguel
Obando y el representante de Naciones Unidas, Jorge Chediek, para intentar salvar el acuerdo. Ortega
de nuevo se dispuso al diálogo. En menos de 24 horas, Ortega había cambiando tres veces de posición
con respecto a las reformas constitucionales. Pero Arnoldo Alemán se atrincheró desde El Chile, con una
simple posición: “No es posible revertir lo reformado”. Sin embargo, durante su comparecencia, Leal
había lanzado al ruedo la idea de una Ley Marco que le diera una salida política a unas reformas que ya
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habían sido aprobadas. La idea fue rechazada ayer mismo por los liberales. Pero hoy se prevé un diálogo
tripartito. El objetivo de la primera mesa de negociaciones entre el Ejecutivo, el FSLN y el PLC, prevista
para esta mañana, es precisamente la búsqueda de un mecanismo político o legal para incluir las
disposiciones transitorias en cada uno de los artículos de las reformas constitucionales aprobadas ayer
en la Asamblea Nacional. Fuentes extraoficiales señalan que uno de los compromisos del Frente
Sandinista durante la reunión, es que si no logran convencer a los liberales para que los apoyen en
cualquiera de las medidas que apliquen para solventar lo de las disposiciones transitorias, lo harán
mediante una especie de “Ley Marco”. “Hoy (ayer) también oíamos declaraciones de unos diputados que
decían que nunca un acuerdo político podrá sustituir la soberana facultad de la Asamblea Nacional, con
todo respeto les digo que hay antecedentes de esto, en 1995 la Ley Marco que se negoció entre el Poder
Ejecutivo y el Legislativo de ese entonces, todos dijeron que era un adefesio jurídico y se salvó el país,
siguió el desarrollo y siguió la democracia, lo político vale la pena cuando se trata de salvar a Nicaragua”,
argumentó el secretario de la Presidencia, Ernesto Leal. Se informó que durante la reunión solicitaron al
cardenal Obando que conversara con el ex presidente Arnoldo Alemán para convencerlo de buscar un
mecanismo para superar el impasse, no obstante, el líder religioso sugirió que se sentaran de una vez
hoy para iniciar el proceso de diálogo. Ortega se comunicó con Alemán y se supo que éste no flexibilizó
su posición. Se asegura que los sandinistas están dispuestos a cumplir con o sin el respaldo de los
liberales, por lo que se espera que la reunión de hoy sea bajo un ambiente tenso.
“Los liberales se sientan, esto (diálogo) arranca mañana, y si no se llega a un consenso, si los liberales
no votan, los sandinistas acompañan la Ley Marco y se soluciona todo por esa vía, es decir, que se va a
intentar superar el impasse por la vía de la Carta Magna con los liberales, y si no con Ley Marco sin los
liberales”, destacó una fuente. Las reformas constitucionales aprobadas en primera legislatura, son ocho
artículos que apuntan a quitarle al Presidente de la República sus facultades como Ejecutivo, teniendo la
Asamblea Nacional la potestad de destituir a los ministros y otros funcionarios que dependen de la
Presidencia, así como ratificar el nombramiento de los mismos. El acuerdo básico entre Ortega y Bolaños
era asegurar que, si bien las reformas constitucionales iban a ser refrendadas en segunda legislatura, las
mismas serían implementadas y puestas en vigencia mediante un consenso entre el Ejecutivo y el
Legislativo. No obstante, al día siguiente, la bancada del FSLN en conjunto con el PLC, que desconoce el
acuerdo Bolaños-Ortega, aprobó los ocho artículos iguales a los que habían acordado en primera
legislatura, sin incluir la disposición transitoria acordada sobre la implementación y vigencia de las
reformas. La interpretación de los sandinistas es que la disposición transitoria era válida únicamente para
ratificar a los funcionarios públicos, no así para destituirlos, incluso, el diputado liberal Wilfredo Navarro
dijo que Ortega, en su reunión con Alemán en El Chile, tras suscribir el acuerdo con Bolaños, les informó
que el consenso sería para ratificar los ministros y demás funcionarios, y nada más. "La preocupación del
presidente Bolaños era relativa a la ratificación, eso nos lo expresó el comandante Ortega anoche (el
miércoles) que estuvo hablando con nosotros", sostuvo. El presidente del Parlamento, el sandinista René
Núñez, también anotó que en el acuerdo "se plantea que la implementación de las reformas será de
consenso, que muy claramente lo dice el artículo referido a la ratificación de los funcionarios públicos". En
la aprobación de las reformas de ayer no se incluyó el punto dos del ‘acuerdo tripartito’que manda incluir
“una disposición transitoria de rango constitucional (para) que la implementación de las reformas sea fruto
de una decisión consensuada”entre el Ejecutivo y el Legislativo.
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Viernes 14 de Enero de 2005
El Nuevo Diario
Acuerdo se tambalea
+Vuelve grave tensión al país, con gabinete en sesión permanente.
+Se esperan drásticas respuestas si Asamblea no revierte reformas constitucionales aprobadas con
violación al acuerdo, según el Ejecutivo.
+FSLN aceptó posición del Gobierno, pero Arnoldo Alemán la rechaza.

Viernes 14 de Enero de 2005
El Nuevo Diario
+Febriles reuniones a medianoche. (Pág. 6 A)
+Ortega, Bolaños, Chediek y Cardenal Obando en cita de urgencia.
+Programan encuentro hoy a las 9 am de delegación del Ejecutivo, FSLN y PLC para tratar de salvar
acuerdos.

Viernes 14 de Enero de 2005
Radio Ya
Programa: El Súper Reportero
Director: Sergio Miranda
Tema: Actualidad nacional
+Miranda comentó que producto de una mala interpretación a la aprobación de las Reformas
Constitucionales en la Asamblea Nacional, se tencionó el ambiente en Casa Presidencial, por lo que tuvo
que explicársele como era la situación al Presidente.
+Dijo que ayer Daniel Ortega se reunió por tres horas con Arnoldo Alemán para explicarle el alcance de
los acuerdos con el Presidente y que Alemán siempre dijo “sí señor, estoy de acuerdo”.
+Aseguró que don Enrique Bolaños llamó ayer a los Estados Unidos para contarle a su familia el alcance
de los acuerdos con Daniel Ortega. Según Miranda, el mandatario expresó alegría y que ahora se estaba
descansando, porque terminaría su período.
+Además relató que el Presidente dijo que “le valía verga”que echaran preso a sus ministros, porque a él
lo que le interesaba era terminar su período.

Viernes 14 de Enero de 2005
+La diputada María Dolores Alemán expresó, que su partido está de acuerdo con un Diálogo Nacional,
pero que no son firmantes del acuerdo bilateral que se dio entre el Presidente Bolaños y Daniel Ortega,
pues en esa firma no hubo ningún representante o delegado del PLC y que el Vicepresidente José Rizo
fue puesto por el PLC, pero que no iba con el mandato del partido de respaldar dicho acuerdo.
(Multinoticias, Canal 4)
+ El diputado Enrique Quiñónez dijo: “En algún momento el Presidente de una manera acelerada salió a
darle un mensaje a la nación y hablando de, o el acero de guerra, como dijo Daniel Ortega, o el olivo de
paz, y de que entonces había que buscar el olivo de paz en una situación que no le veo yo en realidad
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que hubiera tenido esa gran connotación. Creo que en un momento dado suscribieron un documento
donde él está interpretando de alguna manera, o sí lo quisieron demostrar, donde nosotros íbamos a
buscar el consenso para hacer lo que la Constitución nos faculta hacer a la Asamblea Nacional, que es
casualmente las reformas parciales a la constitución o hacer leyes y aprobarlas, entonces, en ese sentido
creo yo que hubo alguna información encontrada, los asesores de Bolaños no supieron redactar bien el
documento o no lo saben leer o no leyeron entre línea y ahora parece que meten al PLC en algo que
nosotros nada tenemos que ver. Ahora, de repente me dicen que esto fue planificado con una gran
cautela, con un sigilo, con una gran compartimentación, y hay, ahí se quedo. Hay que preguntarle a los
que planificaron eso, qué fue lo que pasó, porque nosotros no nos dimos cuenta. Nosotros, nunca el
partido ha dicho que no se iban a aprobar las reformas parciales a la Constitución y los votos liberales
hoy estuvieron aprobando esas reformas, así que ya se hicieron, si en el futuro se quiere hacer otra
reforma, entonces lógicamente, o hacerle algo ya será en dos legislatura, no se puede en esta hacer
reformas cuando ya fueron aprobadas el día de hoy”. (Noticiero Independiente, Canal 8)
+El diputado René Herrera instó a los diputados de la bancada Azul y Blando a ser más responsable y
darse cuenta que las dos grandes fuerzas de este país están contribuyendo a esta nación, “y ellos deben
de abandonar estas posiciones diciéndole a la comunidad internacional, de que el país está en peligro
porque se aprobaron las reformas, cuando es exactamente eso que esta en los acuerdo dentro del
dialogo nacional”, manifestó Herrera. (Noticias 12, Canal 12)
+Daniel Ortega manifestó que la reunión iniciada entre las comisiones es el preámbulo hacia el diálogo
nacional. Está plenamente establecida la buena voluntad del Gobierno, el PLC y el FSLN de avanzar
superando los obstáculos que se han presentado, para seguir trabajando según se acordó el día en que
se dio a conocer el acuerdo. “Las reformas ya están aprobadas ahora lo que se va a establecer es el
mecanismo de implementación, para que todos quedemos satisfechos. Esperamos que las comisiones
terminen de trabajar y luego les informaremos de los resultados. Tenemos la confianza de que todo va a
marchar bien. Este es el preámbulo del diálogo, es decir el día de hoy, que se logren superar esas
situaciones que se han presentado en cuanto a algunas interpretaciones sobre los acuerdos eso es
sencillamente. El consenso ha sido total en cuanto a que las reformas se aprobaron y hay algunas
interpretaciones sobre las implementaciones, es decir es normal, en todo diálogo siempre se dan estas
situaciones, recordemos lo que fue Sapoa, pero ahora hay mucha mejor voluntad, las condiciones son
más favorables para el entendimiento y la reconciliación para que esto se pueda superar y que luego en
su momento se instale el diálogo”, dijo Ortega. Nadie está destruyendo al Presidente, todo eso ya quedó
claro, incluso hay un artículo que lo establece, pero bueno vamos a buscar como eso se pueda dejar
claro en otros artículos, para que todos quedemos satisfechos. Aquí nadie ha violado acuerdos,
simplemente existen algunas reacciones acerca de lo que dice éste punto o dice tal cosa, hay
interpretaciones, está reunión es precisamente para superar esas interpretaciones y que todos
marchemos con confianza adelante en estos acuerdos. Daniel confirmó que ha recibido amenazas de
muerte y su seguridad ha sido reforzada. (Noticiero CDNN, Noticias 12, Canal 12/ Radio Ya)
+Enrique Quiñónez declaró al ingresar a la reunión en la UNICA: “A nosotros no nos invitaron a suscribir
el documento, pero nosotros vinimos a resolver el problema. Vamos a apoyar en todo lo que esté a
nuestro alcance, vamos a apoyar el cien por ciento”. (Noticiero Independiente, Canal 8)
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Lunes 17 de Enero de 2005
El Nuevo Diario
Diálogo bajo arresto
+Tribunal de apelaciones anuente a extenderle permiso y magistrados de CSJ conforme.
+Ortega: Que sea en El Chile y Rizo encantado con que su jefe participe en el diálogo.
+Cardenal Obando dice “que se evitaría estarle consultando”y todos baten palmas “por el bien de la
nación”.

Lunes 17 de Enero de 2005
La Prensa
+Interioridades de la crisis
+Fuentes vinculadas a la negociación dan su versión sobre las horas más graves de la crisis política.
+El Gobierno, en Consejo de Ministros, contempló Declaratoria de Emergencia.
A fines de noviembre del 2004 era claro que el presidente Enrique Bolaños estaba en jaque y que se
avecinaba una verdadera tormenta. Liberales y sandinistas reformarían la Constitución para dejarlo sin
poder; elegirían a los contralores y magistrados del Poder Judicial a quienes se les vencerá su período.
Habían reformado el Estado creando la Superintendencia de Servicios Públicos y la Intendencia de la
Propiedad. Y sobre varios de sus ministros pendía una sentencia por la supuesta comisión de delitos
electorales. Al mandatario le urgía un diálogo político y buscó asistencia técnica de las Naciones Unidas.
De este modo Jorge Chediek y Manolo Flores, del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo
(PNUD), fueron seleccionados para abrir cauce a ese urgente diálogo político, que tenía como fecha tope
el 19 de enero, cuando las Reformas Constitucionales estarían consumadas.

I FASE: EL PRE-ACUERDO DE DICIEMBRE
Se iniciaron conversaciones bilaterales de Chediek y Flores con el presidente Bolaños, el comandante
Ortega, Arnoldo Alemán y el cardenal Miguel Obando, por separado. Eran cuatro los sitios claves: El
Raizón, El Carmen, El Chile y la Curia. Alemán delegó en el diputado René Herrera, su más cercano
asesor, y en su hija María Dolores Alemán. El comandante Ortega en José Figueroa y René Núñez. El
Presidente delegó en Ernesto Leal. Hubo decenas de reuniones entre el equipo del PNUD y cada
contraparte. Siempre por separado. El 21 de diciembre, en tanto, se dio un encuentro entre Bolaños,
Ortega y Obando, el cual fue tenso y no rompió el hielo. El 29 de diciembre se produjo el primer
documento que sentaba las bases del diálogo nacional, incluyendo las Reformas Constitucionales, luego
de cinco horas de ardua labor y una dosis de comida china, en el Hotel Brands. Habría un impasse de
diez días, entre el 30 de diciembre y el 9 de enero, día en que se constituiría la Junta Directiva de la
Asamblea Nacional. Sin embargo, el ambiente se enrareció pronto.

CLIMA CARGADO
Según una fuente vinculada a las negociaciones, el pre-acuerdo para iniciar el diálogo, se cae, en parte,
debido a dos fuerzas catalizadoras: la resolución de la Corte Centroamericana de Justicia que ordena
detener las Reformas; y porque volvió la presión externa para que se rompiera la mancuerna Alemán-
Ortega. En tanto, la OEA tomó nota de la situación en Nicaragua. Por otra parte, el comandante Ortega
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ha dicho que un enviado del Gobierno ofreció una amnistía a Alemán, quien la rechazó, según otra
fuente, porque demanda un sobreseimiento definitivo. El Gobierno no ha aceptado que eso sea cierto.
Alemán después no acepta intermediarios o emisarios externos. Al día siguiente, viernes 7 de enero,
Alemán y Ortega demostraron que permanecerían unidos: se tomaron una foto juntos, acompañados de
sus asesores y firmaron una Declaración Conjunta en la que sostenían que aprobarían las Reformas
Constitucionales. Sin embargo, ese mismo día, Chediek llamó a El Chile y consiguió que Alemán y
Ortega aceptaran el regreso de Manolo Flores, el facilitador de los acuerdos para impulsar de nuevo la
negociación. Flores quiso ser contactado por LA PRENSA, pero se negó a brindar declaraciones y se
limitó a responder en tres ocasiones distintas: “Los funcionarios internacionales no emiten opinión:
apenas actúan”. El sábado 8 de enero, Ortega amenazó con destituir al Presidente y éste respondió que
si aprobaban las Reformas se pondrían por fuera de la ley al desacatar a la CCJ. El domingo 9 de enero
se constituye la directiva parlamentaria controlada por liberales y sandinistas. Sus bases se manifiestan
juntas en la calle. Al día siguiente, lunes 11 de enero, el presidente Bolaños brinda su informe de
gobierno ante la Asamblea Nacional. El mandatario se muestra conciliador y llama al “entendimiento
nacional”. Los diputados liberales y sandinistas no le abuchean, tal como le picaban las ganas. La idea es
propiciar el diálogo. La directiva parlamentaria se reúne con representantes del Poder Judicial, Electoral y
Contraloría, cerrando filas. Una multitud marcha ante la Asamblea Nacional demandando el fin del pacto
y un referendo. Al día siguiente, las Reformas son introducidas en la agenda legislativa.

ESCALADA
Según uno de los negociadores, el martes 11 de enero el Presidente tiene la convicción de que las
Reformas serían aprobadas dejándolo sin facultades, y que se dará una sentencia por los supuestos
delitos electorales contra varios de sus ministros. Entre los negociadores, sin embargo, se maneja que al
FSLN no le interesaba en realidad destituir a Bolaños, porque sería dejar en manos del PLC el Poder
Ejecutivo, una vez lo asumiera el vicepresidente José Rizo. Sin embargo, insiste uno de los informantes,
el presidente Bolaños tenía sobre su escritorio redactado un Decreto de Emergencia. El escenario, sin
embargo, era de consecuencias insospechables. Liberales y sandinistas amenazaron con salir a las
calles. El Ejército y la Policía habían expresado que preferían una salida política a la situación. Era un
secreto a voces que se negarían a reprimir a la población. En algunos negociadores existe la visión de
que ese paso pudo implicar la caída misma del presidente Bolaños, ante una eventual falta de apoyo
popular. “Íbamos a hacer una valla humana desde el aeropuerto hasta la Asamblea para recibir a los
cascos azules y aplaudirles”, dice con sorna, el legislador Herrera.

¿EMERGENCIA?
En la comandancia del FSLN se recibe la señal de que la Emergencia es inminente en la mañana del
martes 11 de enero. Una fuente informada de las negociaciones, atribuye al canciller Norman Caldera ser
el principal impulsor de esta idea. Sin embargo, en realidad, el Gobierno contempló en consejo de
ministros en pleno la declaratoria de emergencia. Caldera niega que haya sugerido ese escenario pero
confirma que fue el principal impulsor de la medida cautelar de la CCJ y de la toma de nota de la OEA.
Uno de los próximos pasos sería solicitar a la Asamblea General de la OEA que tomara cartas en el
asunto una vez estallada la crisis, pero uno de los negociadores señala que el Gobierno no contaba con
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el apoyo de países grandes del Cono Sur, a quienes no les interesaba sentar un precedente de gran
involucramiento de la OEA en asuntos internos de los países miembros. Se reanudan, por la tarde del
martes 11 de enero, los intentos del PNUD por revivir el pre-acuerdo de diciembre. Se dan intensos
encuentros entre el equipo Chediek-Flores y el equipo de Bolaños y Ortega. Los facilitadores van y
vienen en dos ocasiones de El Carmen a la Presidencia. Cercana la medianoche se consiguió un acuerdo
Bolaños-Ortega: las Reformas Constitucionales serían aprobadas con una coletilla que indicara que
serían implementadas cuando existiera consenso entre el Poder Ejecutivo y el Poder Legislativo. A
Ortega lo persuade de la necesidad del acuerdo la inminencia del Estado de Emergencia, que abría una
caja de pandora. El diputado sandinista René Núñez niega, sin embargo, que el Frente Sandinista haya
decidido suscribir el acuerdo político con el Ejecutivo para evitar que se decretara el Estado de
Emergencia, posterior a la declaración conjunta de El Chile, ya que ese documento se preparó desde el
pasado 29 de diciembre con la colaboración del representante residente del PNU, Jorge Chediek. Núñez
dice que lo hicieron por la estabilidad nacional. Ortega asumió el riesgo de convencer a Alemán de
aceptar el acuerdo. El miércoles 12 de enero, el Presidente anuncia con Ortega en Casa Presidencial que
se había llegado a un acuerdo, siendo el testigo el Cardenal y bajo la facilitación del PNUD. Luego Ortega
se reúne con Alemán en El Chile y lo convence de la necesidad de evitar una salida radical a la crisis.
Herrera sale de la encerrona y anuncia que el acuerdo — que el PLC no ha firmado— también los incluye
a ellos, y que está en sintonía con lo negociado a fines de diciembre, en el Hotel Brands. Muestra un
papelito a los reporteros, que no es más que el pre-acuerdo del 29 de diciembre. Sin embargo, una fuente
vinculada a la negociación, indicó que Alemán aceptó el acuerdo — para evitar una salida radical— a
cambio de aprobar las Reformas al día siguiente. Algo de lo que el Gobierno no estaba enterado. Ni
nadie.

LA SEGUNDA ESCALADA
El jueves 13 de enero estalla la crisis de nuevo: liberales y sandinistas aprueban las Reformas
Constitucionales. Sólo a un artículo se le puso coletilla de que sería implementado previo consenso. La
alarma en la Presidencia lleva a contemplar de nuevo el Estado de Emergencia. Sin embargo, una fuente
señala que los asesores del Gobierno se dividieron en “halcones” (los duros) y “palomas” (los
moderados). Esta fuente identifica al canciller Caldera como el principal impulsor de un Estado de
Emergencia, algo que Caldera niega completamente, versión que considera “una patraña
malintencionada” y “algo absurdo”. Ernesto Leal, Secretario de la Presidencia, habría sido el
representante del ala moderada. Se afirma que hubo un fuerte enfrentamiento entre ambos, porque
Caldera apostaba por el Estado de Emergencia y Leal por una salida negociada. Al final, se impuso esta
opción. Caldera sostiene que nunca se dio tal enfrentamiento y que le une una gran amistad con el ex
canciller Leal, quien quiso ser contactado anoche pero no respondió a su teléfono.

LA SALIDA
Hubo encuentros, de nuevo, entre los negociadores de la Presidencia y de Ortega para salvar lo
acordado. Ortega expresó su voluntad de revivir lo firmado. Se dio una reunión por la noche del jueves en
la Universidad Católica (Unica), entre Bolaños, Ortega y el Cardenal. Ortega habló por teléfono con
Alemán quien estuvo de acuerdo con que sus negociadores se sentaran con su contraparte, en pre-
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diálogo tripartito, al día siguiente, viernes 14 de enero. Se organizaron dos mesas simultáneas. Una de
los negociadores, y otra en la rectoría, donde estaban reunidos el Presidente, el Cardenal y el
comandante Ortega. Se obtuvo un consenso: se le añadiría una coletilla a las Reformas Constitucionales
1, 2, parte de la 3, 5 y 6, para que no se implementen y no entren en vigencia mientras no haya un
consenso con el Ejecutivo y las fuerzas mayoritarias de la Asamblea Nacional. Asimismo, se sentaron las
bases para iniciar esta semana el diálogo político. No hubo coletilla para la reforma 4, relativa al veto
presidencial que será rechazado con la mitad más uno de los legisladores; ni en parte de la 3, pero sí en
lo relacionado al nombramiento del Superintendente de Servicios Públicos e Intendente de la Propiedad,
que serán consensuados por el Ejecutivo y las fuerzas mayoritarias de la Asamblea Nacional. Leal aceptó
una propuesta de los facilitadores en este sentido y trasladó la propuesta al presidente Bolaños y a
Ortega, que sí aceptaron el punto. Y en una segunda reunión, entre liberales y sandinistas, los primeros
también asintieron. El mismo viernes los facilitadores culminaron su labor de asistencia técnica, que ya
está siendo solicitada por José Figueroa, parlamentario sandinista. Sin embargo, Caldera insiste en que
la resolución de la CCJ, que manda detener las Reformas, se debe acatar. ¿Hasta cuándo?

DIÁLOGO SUBTERRÁNEO
Mientras las declaraciones públicas eran confusas y contradictorias, por debajo se desarrollaban intensas
negociaciones para salvar un diálogo político que inició desde fines de noviembre y que continúa esta
semana. Las Reformas Constitucionales que recortaban atribuciones al presidente Bolaños fueron el
detonante de la crisis política, que tuvo dos momentos clímax, en los que se contempló hacer uso de un
Estado de Emergencia.

Lunes 17 de Enero de 2005
Canal 2
Programa: Esta Semana
Presentador: Carlos Fernando Chamorro
Invitados: Ernesto Leal, René Herrera y Edwin Castro
Tema: Diálogo nacional
Edwin Castro destacó que es la primera vez que las tres fuerzas políticas se sientan a dialogar. Aclaró
que se firmó un acuerdo para ir al diálogo, no el resultado de éste.

Lunes 17 de Enero de 2005
Emisora: Corporación
Programa: Reportero Matinal
Conduce: Alfonso Valdioseda
Invitado: Luis Benavides (Vía telefónica)
Tema: Presencia de Arnoldo Alemán en el diálogo nacional
Luis Benavides manifestó que en el estricto sentido jurídico, Arnoldo Alemán perfectamente puede estar
en el diálogo nacional, debido a que no tiene una sentencia firma en su contra. Agregó que la sentencia
fue apelada en su momento por su abogado defensor, Mauricio Martínez, y se encuentra en la segunda
instancia. Según Benavides dicha apelación suspende los efectos de la sentencia.
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Lunes 17 de Enero de 2005
Bolsa de Noticas
Ausencia de Alemán pone en riesgo diálogo. (Pág. 3)
+”Si los sandinistas tienen a Daniel y los del gobierno a Bolaños, nosotros tenemos el derecho de contar
con la presencia de Alemán en el diálogo, ya que eso facilitaría el proceso de consultas”, afirmó el
diputado Wilfredo Navarro.

Lunes 17 de Enero de 2005
+En relación al diálogo Daniel Ortega expresó que los malentendidos son movimientos normales en un
proceso negociador, pero que ya se solucionó y todos salieron satisfechos. (Noticias 12, Canal 12)

Martes 18 de Enero de 2005
+El diputado Jaime Morales Carazo indicó que en el diálogo nacional, el único beneficiado con su libertad
será Arnoldo Alemán. Agregó que en el diálogo la Comisión del PLC actúa más como mensajeros, que
como negociadores. (Noticiero CDNN)
+Enrique Quiñónez considera que en el diálogo nacional sería bueno que se sienten el Presidente
Bolaños, Daniel Ortega y Arnoldo Alemán, cada uno con sus respectivos asesores (Noticiero CDNN)
+El diputado José Figueroa indicó que existe buena voluntad de instalar el diálogo nacional el día de
mañana. Asimismo, dijo que las Comisiones de Trabajo estarán integradas por el Gobierno y las dos
fuerzas políticas mayoritarias. (Noticias 12, Canal 12)
+María Fernanda Flores negó que hayan solicitado permiso para que Arnoldo Alemán participe en el
diálogo nacional. (Noticias 12, Canal 12)
+Jorge Castillo Quant aseguró que participará en el diálogo y que en ningún momento piensan dejarlo.
Añadió que la profundidad del diálogo es la tranquilidad del país. (Noticias 12, Canal 12)
+El Cardenal Miguel Obando dijo esperar que a través de la conversación se solucione la problemática
del país. (Noticias 12, Canal 12)
+René Núñez considera que mañana se darán los puntos de agenda para poder empezar a trabajar y se
esforzarán para lograr un consenso en los puntos básicos que le convienen al pueblo. (Noticias 12,
Canal 12)

Miércoles 19 de Enero de 2005
La Prensa
Diálogo peligra si diputados rechazan veto del Presidente
El Gobierno de la República contempla la posibilidad de retirarse del diálogo político que inicia hoy, si la
Asamblea Nacional rechaza el veto presidencial a las leyes creadoras de la Superintendencia de
Servicios Públicos y de la Intendencia de la Propiedad, porque considera que deben ser discutidas en la
mesa de negociaciones tripartita. El Gobierno de la República contempla la posibilidad de retirarse del
diálogo político que inicia hoy, si la Asamblea Nacional rechaza el veto presidencial a las leyes creadoras
de la Superintendencia de Servicios Públicos y de la Intendencia de la Propiedad, porque considera que
deben ser discutidas en la mesa de negociaciones tripartita. La instalación de las comisiones de los
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partidos mayoritarios y del Ejecutivo, en la mesa del diálogo nacional, inicia con mal pie, sobre todo
después que la Asamblea Nacional publicó el contenido de las reformas constitucionales sin enviarlas a
la Presidencia, tal como se establece en el proceso de formación de leyes, a lo que el Gobierno
respondió con un comunicado en el que asegura que las mismas no tienen validez jurídica por tener
vicios de nulidad. En un comunicado, el Gobierno indicó que el presidente Enrique Bolaños no ha
promulgado ni ha mandado a publicar el proyecto de Ley No. 520, referido a las reformas
constitucionales, que apareció publicado en un campo pagado en la edición de ayer de LA PRENSA. El
Gobierno alegó que la reforma constitucional aprobada en segunda legislatura la semana pasada, en
medio de un estira y encoge político, no fue remitida a la Presidencia de la República a través de la
primera secretaría de la Asamblea Nacional, como mandan la Constitución Política y las leyes. Por tanto,
la Presidencia consideró que al ser publicadas en un diario de circulación nacional, sin antes enviarlas al
Ejecutivo, se violó el procedimiento constitucional de formación de la ley.

VIOLAN CONSTITUCIÓN
La Presidencia señaló que el Artículo 141 constitucional refiere que “en caso de que el Presidente de la
República no promulgara ni publicara el proyecto de las reformas a la Constitución o a las leyes
constitucionales... el Presidente de la Asamblea Nacional mandará a publicarlas por cualquier medio de
comunicación social escrito”. Lo que ocurrió es que la Asamblea no remitió las reformas al Presidente.
El Artículo 194 constitucional es otro artículo por el cual pasó encima la Asamblea Nacional en el proceso
de formación de la ley, de acuerdo al Gobierno. Ese artículo señala que “el Presidente de la República
promulgará la reforma parcial y en este caso no podrá ejercer el derecho al veto”.

ASAMBLEA RECHAZA
Asimismo, el Gobierno consideró que la Asamblea Nacional incumplió con el reglamento interno de ese
Poder del Estado, que en su Artículo 122 refiere que “el Presidente de la República sancionará y
promulgará las leyes de la Asamblea Nacional, con la siguiente fórmula: “Por tanto. Téngase como Ley
de la República, Publíquese y Ejecútese”. “Las leyes que no necesiten sanción del Presidente de la
República al ser promulgadas y publicadas concluirán así: Por tanto. Publíquese y Ejecútese”, añade el
comunicado. A juicio del Gobierno, la Asamblea Nacional también incumplió con ese procedimiento, al
igual que para la Ley No. 521, referida a la reforma parcial al Artículo 140 de la Constitución Política, que
otorga facultad a los legisladores nicaragüenses ante el Parlacen, para tener iniciativa de ley en temas de
integración centroamericana. La primera secretaria del parlamento, María Auxiliadora Alemán, rechazó
los argumentos del Gobierno y consideró que lo actuado por la junta directiva, de mandar a publicar en un
medio escrito las reformas a la Constitución, fue conforme a la ley. Agregó que las reformas entraron en
vigencia desde ayer, al ser publicadas en un medio de comunicación, como manda el Artículo 8 de esas
reformas.

MAL CLIMA
De este modo, la instalación de las comisiones de los partidos mayoritarios y el Ejecutivo en la mesa del
diálogo nacional inicia mal, aunque con intensos contactos. La pretensión del Gobierno de incluir en el
diálogo las leyes creadoras de la Superintendencia de Servicios Públicos y la Intendencia de la
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Propiedad, causó inconformidad entre los legisladores que integran las comisiones. El Artículo 7 del
Acuerdo por el Diálogo Nacional, expresa que los tres sectores principales del país resolverán qué temas
de rango legal en tratamiento legislativo se incluirán en la agenda del diálogo, por lo que los diputados
consideran que al estar estas leyes aprobadas no pueden ser incluidas como temas de discusión, y en
todo caso aceptan sólo las de las reformas al Seguro Social. Esa situación provocó que el secretario
general del Frente Sandinista (FSLN), Daniel Ortega, quien se encontraba en Río San Juan participando
en la toma de posesión de las autoridades edilicias electas, regresara a Managua para comunicarse con
el presidente. María Fernanda Flores de Alemán, indicó que su esposo ha desistido de estar presente en
el diálogo, en aras de la “estabilidad”. En primer plano, Manolo Flores, facilitador del pre-diálogo.

Miércoles 19 de Enero de 2005
CDNN 23
Programa: Entrevista CDNN
Presentador: Plinio Suárez
Invitado: José Figueroa (Diputado del FSLN)
Tema: Comentarios sobre el Diálogo Nacional
+ Figueroa planteó los temas de agenda que ellos llevan al diálogo, todos de tendencia social.
+Hizo referencia a las Reformas Constitucionales que fueron publicadas el día de hoy en un diario, están
vigentes a partir de hoy y que hizo falta la publicación de las reformas que tienen que ver con los medios
de comunicación, las que serán publicadas después.

Miércoles 19 de Enero de 2005
Bolsa de Noticias
Arnoldo Alemán enviará mensaje a la nación. (Pág. 3)
+Está previsto que una vez instalado el diálogo nacional, el ex presidente Arnoldo Alemán envíe un
mensaje a la nación, en donde expondrá los criterios por lo que su partido decidió participar de ésta
negociación.

Miércoles 19 de Enero de 2005
+María Auxiliadora Alemán mencionó que se suspendió el plenario para dedicar el día de hoy a la
instalación del diálogo nacional, donde están representadas las dos bancadas mayoritarias y así poder
preparan la agenda que se llevará en dicho diálogo. Añadió que existe una mala interpretación por parte
del Gobierno de la República, al considerar que se publicaron las reformas para que entrarán en vigencia,
porque eso se hizo para que la población se enterara del contenido de dichas reformas. (Noticiero
CDNN)
+El Presidente de la Asamblea Nacional, René Núñez, considera que todas las partes tienen la voluntad
y disposición para estar en el diálogo nacional. (Noticiero CDNN)
+Orlando Tardencilla, dijo que las decisiones que ya están tomadas en el diálogo nacional, lo único que le
quita es legitimidad y le pone un sello de intransigencia al Gobierno. (Noticiero CDNN)
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Jueves 20 de Enero de 2005
Diálogo se inicia con más parches.
+Rechazarán votos de leyes de Servicio Público y Propiedad para que luego se reformen “de consenso”.
+Ley de Seguridad Social será discutida en lo particular también “de consenso”, y Bolaños promulgará las
reformas constitucionales.
En el interior del auditorio de la Unica, donde se realiza el diálogo nacional, se escucharon fuertes
discusiones entre las comisiones del Ejecutivo y la del PLC, ya que mientras Ernesto Leal y Mario Arana
solicitaban la palabra, el diputado liberal René Herrera hizo entrar a los medios de comunicación. Al final,
monseñor Eddy Montenegro tuvo que intervenir. Las comisiones tripartitas que participan en el diálogo
nacional integradas por el PLC, Frente Sandinista y Gobierno, acordaron ayer rechazar los vetos
presentados por el Ejecutivo a las leyes 511, “Ley de la Superintendencia de los Servicios Públicos”y 512
“Ley Creadora del Instituto de la Propiedad Reforma Urbana y Rural”, las que posteriormente serán
reformadas una vez que las comisiones especiales realicen aportes técnicos “de consenso”. Además, el
Ejecutivo se comprometió a promulgar “a la brevedad posible”las Leyes 520 y 521 sobre las reformas
parciales a la Constitución aprobadas el 13 de diciembre, y que entrarán en vigencia una vez que
aparezcan publicadas en La Gaceta, diario oficial.

También presupuesto e INSS
Según estos acuerdos, se conformarán cuatro comisiones, las que se encargarán de hacer “aportes
técnicos”tanto a la leyes 511 y 512, como a la Ley de Reforma al Instituto Nicaragüense de Seguridad
Social y a la Ley General de Presupuesto, y que serán presentadas a la Asamblea Nacional en un plazo
de doce días. Las comisiones que analizarán la Ley 511 estarán integradas así: por el lado del Ejecutivo:
Joel Gutiérrez, Jorge Hyan Vogel, Raúl Solórzano y Ana Nubia Alegría; por el PLC: David Castillo, René
Herrera, Víctor Guerrero, Eduardo Mena y Oscar Moncada; y por el FSLN: Freddy Solórzano, Roberto
González, Agustín Jarquín y Edwin Castro. Para la Ley 512 la comisión estará compuesta por Adolfo
Sandino, Víctor Manuel Talavera y Juan Sebastián Chamorro, por el Ejecutivo; el PLC nombró a Donald
Lacayo, Dámisis Sirias y María Haydée Osuna, y por el FSLN, los diputados Alba Palacios, Marcelino
García y José Figueroa. En relación con la Ley de Reforma al INSS, que actualmente se encuentra en
proceso de discusión en la Asamblea Nacional, el Ejecutivo designará una comisión que se integrará a la
Comisión parlamentaria a fin de presentar los planteamientos del Gobierno. Esta comisión estará
integrada por la actual directora del INSS, Edda Callejas, Donald Soza, Johanna Flores y Marta Lorena
Hernández.

Vigencia de Presupuesto
Además, los negociadores acordaron que el Presupuesto General de la República debe entrar en
vigencia el próximo 23 de enero, para lo que conformaron una comisión que se encargará de consensuar
las medidas fiscales y presupuestarias, tomando como parámetro los programas económicos y sociales
negociados con los organismos internacionales. Los aportes que esta comisión realice deberán
aprobarse a más tardar el primero de febrero. Esta comisión estará integrada por Mario Arana, Ministro
de Hacienda, y Mario Alonso, por el Ejecutivo; Wilfredo Navarro y Enrique Quiñónez del PLC; y Bayardo
Arce y Wálmaro Gutiérrez, por el FSLN.
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Bayardo les “perdona la vida”
El diputado Bayardo Arce dijo que si los aportes que el Gobierno realice no se ajustan a la agenda social,
podrían ser rechazados, ya que “si los aportes son buenos los incorporamos, si no, quiere decir que no
hay consenso”. Ernesto Leal, Secretario de la Presidencia, calificó de exitoso este primer encuentro, y
agregó que la sociedad civil podrá participar con aportes en las reformas a las leyes 511, 512, Ley de
Reforma del INSS y la Ley de Presupuesto, en los días que se busque el consenso. Leal descartó una
nueva crisis, porque considera que hay voluntad de las partes para trabajar por Nicaragua. En relación
con el Presupuesto, dijo que el Gobierno no quisiera aumentar los impuestos, sin embargo agregó que el
Ejecutivo debe cumplir con los organismos internacionales. “Nosotros no queremos aumentar impuestos,
lo que pasa es que hay una brecha económica y queremos cumplir con la estabilidad macroeconómica
que nos lleva a la estabilidad de la economía”, expresó.

Primeros pegones
Ya se mencionan varias propuestas para cubrir la supuesta brecha de 600 millones de córdobas que
señala el Gobierno, y una de ellas es que se aumenten los ingresos vía impuestos. Dicha propuesta
desde ya no es aceptada por la comisión liberal. Quiñónez consideró necesaria la revisión del
Presupuesto, pero dijo que la situación del país no permite el incremento de impuestos. A la vez recalcó
al Ejecutivo que deben presentar en el anexo del Presupuesto General, la situación económica de cada
una de las empresas estatales y entes autónomos, lo cual no ha sido presentado a la Asamblea Nacional.

Castro obsesionado con bancos
Edwin Castro, negociador sandinista, dijo que el Gobierno “nos ha planteado buscar otras fuentes de
ingresos, entre ellas el incremento de impuestos, pero dependiendo de a quienes sea, por ejemplo, si es
impuesto a los bancos, como dice el Gobierno, nosotros vamos a respaldarlo, pero nunca vamos a
respaldar ninguna disminución de los aumentos salariales”. Mario Arana, Ministro de Hacienda y Crédito
Publico, insistió en la existencia de la brecha de 600 millones que no están financiados, lo cual “nos
desvía de nuestros compromisos internacionales porque podemos perder recursos líquidos externos que
tenemos por el programa, y al final podemos quedar bastante peor, por lo que si estás excedido en el
gasto, recortás el gasto o mejorás tus ingresos o hacés una combinación, yo creo que se va a tener que
hacer un poco de ambas cosas que sería lo sensato, y priorizar adecuadamente, porque nosotros
tampoco queremos afectar”. El cardenal Miguel Obando garantizó que hay buena voluntad entre los
negociadores, y dijo tener confianza de que este diálogo caminará en busca del bien de Nicaragua.
“Comenzó muy bien, están intercambiando con respeto y esperamos que termine bien”, añadió.

Jueves 20 de Enero de 2005
+Wilfredo Navarro afirmó que el Gobierno está tratando de boicotear el diálogo, porque no tiene para
negociar. Agregó que el Presidente debería de buscar mejor asesoría en materia legal, porque muchas
veces lo hacen quedar mal. (Noticias 12, Canal 12 / Noticiero CDNN)
+El diputado René Herrera, miembro de la Comisión que representa al PLC, en el Diálogo Nacional, dijo
que unos de los temas de su prioridad es discutir el Presupuesto General de la República. (TV. Noticias,
Canal 2 / Noticieros CDNN, Canal 99)
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+El diputado Edwin Castro dijo que fue positivo que el Gobierno haya aceptado publicar las Reformas
Constitucionales y que se comprometió a no vetar el Presupuesto General de la República. (Noticias 12,
Canal 12)

Viernes 21 de Enero de 2005
+El diputado José Figueroa aseguró que hay se acordó en el Diálogo Nacional crear una comisión
tripartita (Gobierno, PLC y FSLN) para que analicen los temas de la Superintendencia de Servicios
Públicos (SISEP), Ley de la Propiedad, Reformas al Seguro Social y el Presupuesto de la República.
Agregó que el diálogo está dando resultados positivos para la nación. (Multinoticias, Canal 4 / Noticias
12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 99)
+El diputado Wilfredo Navarro expresó respecto al anteproyecto de Ley que produjo el Ejecutivo para
reducir a 60 el número de diputados, que primero va a revisar el proyecto de ley y si se hace esta
propuesta por razones económicas, también había que ver la posibilidad de reducir el número de
ministros y funcionarios de Gobierno, por la situación económica del país. La diputada Yamileth Bonilla
manifestó que la propuesta es válida siempre y cuando se reduzca el número de miembros de otros
poderes del Estado. El periodista Stalin Vladimir dijo que dicha propuesta no sólo puede ser rechazada,
sino que podría ser motivo de crisis en el Diálogo Nacional. (Noticieros CDNN, Canal 99 / 100%
Noticias, Canal 63)

Lunes 24 de Enero de 2005
Canal 10
Programa: El 10 en la Nación
Presentador: Jaime Arellano
Invitado: René Herrera (Diputado Sandinista) y Edwin Castro (Diputado sandinista)
Tema: Diálogo nacional
Herrera comentó que el Gobierno ha demostrado con sus “berrinches”que no puede dialogar. Añadió que
el Ejecutivo ha confundido el significado de diálogo, que es por el bien del país, convirtiéndolo en una
tercia de nombramientos.
Castro y Herrera coincidieron que no pretenden restringir la libertad de expresión, simplemente quieren
que las grandes empresas de comunicación que no pagan impuestos y no quieren pagarlos, realicen
esos pagos.

Martes 25 de Enero de 2005
La Prensa
Ejecutivo ha cedido en diálogo. (Pág. 3 A)
El Frente Sandinista (FSLN), anunció en un comunicado relacionado con los avances del diálogo
nacional, celebrado entre sandinistas, Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y Gobierno, que el
Ejecutivo cedió importantes facultades a los parlamentarios. El resumen del acuerdo que el FSLN publicó
indica que el Ejecutivo aceptó la creación de la Superintendencia de Servicios Públicos e Instituto de la
Propiedad. Además, que las comisiones negociadoras analizarán y forjarán un consenso para las leyes
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respectivas. Asimismo, según el informe, el Gobierno accedió a una reforma del Instituto de Seguridad
Social al tiempo que enviará una comisión a la Asamblea Nacional “con el objetivo de presentar los
planteamientos del Ejecutivo sobre dicha reforma”. Las comisiones también revisarán el Presupuesto
para “proponer a la Asamblea Nacional”reformas tributarias presupuestarias, dentro de los parámetros
exigidos por el Fondo Monetario Internacional, aunque asegurando un incremento salarial a los
trabajadores de la salud, educación y otras instituciones. Por último, dice el resumen, el Presidente de la
República deberá publicar las reformas constitucionales referentes a la ratificación de ministros y otra
para permitir a los diputados del Parlamento Centroamericano iniciativa de ley en temas relacionados a la
integración del istmo. El grupo Ética y Transparencia, por su parte, criticó al PLC, FSLN y Gobierno por
anteponer intereses partidarios en el diálogo. “Hemos llegado a la necesidad de este diálogo por los
desaciertos y los desmanes de las tres partes involucradas”, mencionó Roberto Courtney, presidente de
la organización. Añadió que es lamentable que en el diálogo hablen únicamente respecto a
nombramientos de magistrados mientras existen temas sociales de primer orden, como los 900 mil niños
fuera de las escuelas. Ética y Transparencia también se sumó al rechazo de la reforma al artículo 68 de
la Constitución de Nicaragua por considerar que coarta la libertad de expresión. “Mientras no se solvente
la amenaza a la libertad de expresión, no se puede estar creyendo que el diálogo puede llegar a buenas
cosas”, aseguró. Por su parte, el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) tildó de “chantajista”al Gobierno
por exigir que la elección de magistrados de la Contraloría General de la República, Consejo Supremo
Electoral y Corte Suprema de Justicia se realice en consenso.

Martes 25 de Enero de 2005
CDNN 23
Programa: Entrevista CDNN
Presentador: Plinio Suárez
Invitado: Bayardo Arce (Diputado del Frente Sandinista)
Tema: Actualidad nacional
+Arce dijo que todas las cuatro comisiones formadas en el Diálogo Nacional, para darle solución a las
crisis del país, únicamente ha funcionado la Comisión del Presupuesto 2005, pues el equipo que está en
el área económica está muy conciente de que el presupuesto tiene que echarse a andar, porque es
principal instrumento de la política económica del país y sólo en la medida de que éste entre en vigencia
tendremos dinámica económica, porque el motor de la economía del país sigue siendo el Estado. Hasta
cierto punto se ve una inconsistencia, una incoherencia entre unos funcionarios del Gobierno y otros tipos
de funcionarios, porque mientras unos están preocupados, otros siguen creyendo que su papel es ir a ver
si la OEA saca algo, si la Corte saca algo, si en el parlamento sacan un apoyo, en vez de dedicarse a
buscar una solución a sus problemas aquí, porque somos nosotros los que podemos resolverlos.
+El diputado Arce criticó a Herty Lewites por aspirar a la candidatura Presidencial, pues según Arce,
Lewites no cumple con los requisitos que exige su partido. Así mismo reiteró que de no ser por el Frente
Sandinista, que se metió en lleno a los proyectos de la Alcaldía de Managua, la Alcaldía de Herty habría
sido un fiasco total.

Martes 25 de enero de 2005
Radio Corporación
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Programa: Arnoldo habla con su pueblo
Director: Eduardo Gonzalez
Invitado: María Fernanda Flores de Alemán (Esposa de Arnoldo Alemán)
Tema: Actualidad nacional
+María Fernanda dijo que tristemente pareciera que el Ing. Enrique Bolaños aceptó el Diálogo, por salvar
a Edda Calleja, Joel Gutiérrez, y así poder asegurar a su gente.
+Manifestó que el punto 8 del acuerdo que firmó el Presidente Bolaños con el Frente Sandinista se refiere
a que se elegirán por consenso los que vayan a ser nombrado en la SIS “no necesariamente, ni
menciona a Magistrados de la CSJ, ni menciona Contraloría, ni menciona a otro Poder del Estado”.
+”Yo creo que si esa va a ser razón para que él se levante (se retire del diálogo) va a quedar muy mal
internacionalmente, va a quedar muy mal … con nosotros los nicaragüenses, porque estaría tirando por
la ventana, quizás la única oportunidad que su Gobierno ha tenido o va ha tener en cinco años de período
de Gobierno, de demostrar algún tipo de interés por la parte social y económica de éste país“, insistió
María Fernanda.
+Recordó que Don Enrique “ya va de salida”, y que prácticamente solo le quedan este año porque el
próximo año los partidos políticos iniciarán la campaña electoral Presidencial y “Enrique Bolaños pasa a
un segundo plano”.
+Aseguró que ésta vez no funcionará el dedo de Arnoldo Alemán para seleccionar al candidato
Presidencial del PLC, sin embargo dijo que Arnoldo Alemán va asegurarse de que aquellos que se
burlaron del CEN, de los líderes y que les importó poco las decisiones del partido, no sigan perjudicando
al PLC.
+Expresó su apoyo al Cardenal, a quien dijo querer mucho, tanto ella como Arnoldo Alemán. Así mismo
dijo sentirse agradecida con el líder de la Iglesia Católica, por cuanto siempre ha apoyado a su familia.

Martes 25 de Enero de 2005
+Según el diputado Wilfredo Navarro el Diálogo Nacional podría naufragar de la noche a la mañana, pues
el Gobierno quiere confundir a la población y poner como victimarios a los diputados liberales, a quienes
se les acusa de incumplir acuerdos suscritos en cuanto al nombramiento de los Intendentes del Servicio
Público y de la Propiedad. Mostrando la firma del Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal, Navarro dijo
que con eso quería demostrar quien es el quiere romper con el diálogo, “el Gobierno está chantajeando,
su chantaje es contra los trabajadores y está usando varios mecanismos, el chantaje político, el chantaje
de amenaza, el incumplimiento del diálogo y usando a los organismos internacionales, para que nos
presionen en todos los sentidos”. (Noticieros CDNN, Canal 99)

Jueves 27 de Enero de 2005
La Prensa
Iglesia preocupada por diálogo. (Pág. 3 A)
+Clero se reunió anoche de urgencia, aunque informaron que fue por asuntos pastorales.
+Liberales y sandinistas ven el diálogo de “segunda”y su interés está enfocado en las elecciones
La Iglesia Católica dijo estar preocupada por la situación política, por el impasse que atraviesa el diálogo,
por lo que el cardenal Miguel Obando habría iniciado contactos con los actores involucrados en el
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proceso de las conversaciones; a la vez, se conoció que el clero de Managua sostuvo anoche una
reunión urgente para analizar la situación actual. Monseñor Jorge Solórzano, quien instó a los actores
políticos a sentarse para buscar el diálogo, la paz, la reconciliación y así encontrar soluciones a la
problemática que afecta a Nicaragua, señaló que es imperante que exista voluntad de todos los actores
para trabajar por el diálogo. “Hay que tomar las cosas con mucha seriedad, porque el diálogo es el
camino que da futuro a nuestra Nicaragua. El diálogo transforma a los extraños en amigos y libera del
demonio de la violencia”, dijo el religioso, quien señaló que la Iglesia observa con preocupación como se
“caldean”los ánimos.

PLC “SOCA LA TUERCA”
El diputado liberal René Herrera aseveró ayer que el Poder Ejecutivo no puede ni tiene por qué influir en
la elección de los magistrados del Consejo Supremo Electoral (CSE), la Corte Suprema de Justicia (CSJ),
ni la Contraloría General de la República, porque esa es facultad exclusiva de la Asamblea Nacional.
Herrera, de los principales negociadores del PLC en el diálogo tripartito, dijo que la Constitución y las
facultades de la Asamblea Nacional están por encima de cualquier acuerdo político que se haya suscrito
entre los interlocutores. “Ningún acuerdo político puede sustituir las facultades de la Asamblea, de
manera que conforme a la ley, el Presidente de la República puede presentar sus candidatos, hacer su
cabildeo, pero la Asamblea elige”, sostuvo. Agregó que el Ejecutivo no puede demandar consenso en la
elección de estos funcionarios públicos, porque de ser así — ironizó— el Parlamento también debería
exigir el nombramiento del Gabinete de Gobierno, pese a que es facultad del Presidente de la República.
Por su parte el coordinador de la bancada sandinista, Edwin Castro, apoyó el punto de vista de su colega
del PLC: “Yo le recomendaría a mi amigo Ernesto Leal, que no ande alborotando”, aunque dijo confiar en
que el diálogo va “por buen camino”.

LEAL SE REÚNE CON NÚÑEZ
Ernesto Leal se reunió con el presidente de la Asamblea Nacional, René Núñez, quien afirmó que no
abordaron temas relacionados al diálogo nacional, sino aspectos generales de la coyuntura del país. El
Gobierno ha manifestado su preocupación ante la voluntad de las bancadas mayoritarias de elegir los
cargos vacantes en el Consejo Supremo Electoral (CSE) y Contraloría General de la República (CGR),
sin tomar en cuenta propuestas del Ejecutivo, tal como se incluyó en el artículo 8 del Acuerdo por el
Diálogo Nacional, y por el contrario, los representantes del FSLN y PLC acusan al presidente Enrique
Bolaños de pretender convertir las conversaciones en “una repartidera de cargos”. Castro confirmó que la
bancada sandinista respaldará la reelección de los sandinistas José Pasos y Luis Ángel Montenegro, en
la Contraloría, mientras que el PLC, de acuerdo a una fuente, apoyará la reelección del liberal Guillermo
Argüello Poessy, así como la elección de Lino Hernández y Fulvio Enrique Palma. Como magistrado del
CSE, la bancada liberal respaldará al diputado Luis Benavides en sustitución del magistrado Silvio
Américo Calderón, a quien se le vence su período, mientras que los sandinistas reelegirán al magistrado
Emmett Lang. La bandada Azul y Blanco, pese a admitir la desventaja política en el parlamento,
propondrá al economista Róger Cerda, Luis Bravo y Edita Cruz, como candidatos a contralores; y a
magistrados del CSE, a Ury Rojas y a la ex magistrada Rosa Marina Zelaya. Fuentes vinculadas al PLC
insisten en que los interlocutores del Ejecutivo en el diálogo nacional saben que el presidente Enrique
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Bolaños no tiene mucho que ofrecer y por eso busca una salida para retirarse, pero sin ser señalado
como el responsable de que las conversaciones fracasen.

DIÁLOGO SIN MUERTOS
“Aquí en Nicaragua no se logra dialogar sino hasta que hay derramamiento de sangre, hasta que hay
muertos entonces se sientan a dialogar; ojalá entonces que este diálogo siga caminando y pueda dar sus
frutos. Yo les digo que el diálogo es el arte de los valientes”, precisó monseñor Jorge Solórzano.

Jueves 27 de Enero de 2005
+El Vicepresidente José Rizo comentó, respeto al diálogo, que el Presidente Enrique Bolaños siempre ha
dicho que no pactaría nunca a espaldas del pueblo y menos por asuntos prebendarios, pero que desde
diciembre ya estaba en entendimientos con las fuerzas políticas del país, lo que demuestra que esto ya
es un requetepacto, porque hasta donde se entiende el acuerdo no tiene nada que ver con
nombramientos de funcionarios públicos como quiere el Presidente Bolaños. (Multinoticias, Canal 4 /
Noticieros CDNN, Canal 99)
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Mes de Febrero

+Presupuesto tensiona el diálogo. (La Prensa, Portada 2005-02-01)
+En tanto, liberales y sandinistas señalaron ayer al presidente Enrique Bolaños de intentar abortar el
diálogo tripartito, al condicionar su continuación en el mismo, a la no publicación por la Asamblea
Nacional, del Presupuesto General de la República del 2005.
+El coordinador de la bancada sandinista, Edwin Castro, dijo no entender la posición del Ejecutivo con
esa demanda, porque si Bolaños no quería que se publicara ese presupuesto, lo hubiera mandado a
vetar, algo que no hizo en el tiempo que establece la ley.
+El liberal Wilfredo Navarro comentó que el Ejecutivo “es muy fatalista y además usa mecanismos de
chantaje para tratar de mantener el diálogo en las posiciones que a él (a Bolaños) le interesan”.
+“Me parece que el Presidente (Bolaños) lo que está tratando es de continuar metiendo presión, para que
el diálogo se rompa”, dijo el legislador.

Radio Ya
Programa: Hablemos
Director: Danilo Parajón
Tema: Críticas al Presidente Bolaños.
Fecha: 2005-02-02
Comentó que el Presidente Enrique Bolaños era el primero en estar diciendo, “señores hay que
reunirnos, hay que buscar la reconciliación, hay que buscar la paz, y después cuado se logró concertar el
diálogo que tanto aclamaba en sus discursos Ahora es él el que no quiere platicar, ahora es Bolaños el
que no tiene tiempo, sus comisiones no están preparadas”.

+El FSLN y el PLC asistirán este miércoles a la segunda sesión del diálogo nacional, la prioridad de
ambos partidos es negociar con la delegación presidencial, un paquete de reformas tributarias para
superar el déficit del Presupuesto. El Presidente Bolaños advirtió a los diputados que no mandaran a
publicar el presupuesto del 2005, pero el Presidente de la Asamblea Nacional. René Núñez dijo que la
advertencia es inútil porque se mandó a publicar el viernes. (TV Noticias, Canal 2 // Multinoticias,
Canal 4 // Noticias 12, Canal 12/ 2005-02-02)

Canal: 10
Programa: El 10 en la Nación
Conduce: Jaime Arellano
Invitados: Noel Ramírez, Edwin Castro y Ariel Granera
Tema: Diálogo nacional
Fecha: 2005-02-03
El embajador Ariel Granera dijo que el hecho de que se haya explorado distintas posibilidades de materia
fiscal de manera impositiva, eliminación de exoneraciones, se está muy lejos de que se llegue a los
acuerdos que garantice la estabilidad económica del país, “y si por desgracia no se llega a establecer un
acuerdo (con FMI) la responsabilidad no va a ser del Gobierno sobre las consecuencia que le vengan a
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Nicaragua de eso, la responsabilidad va a ser de las bancadas mayoritarias del Parlamento que se
precipitaron a aprobar un presupuesto que no tiene los acuerdos con los organismos multilaterales”
sentenció Granera. Al respecto Arellano se preguntó ¿Si es así, por qué el Gobierno no veto el
Presupuesto? Respondiéndose “si yo sé que me están metiendo un puñal no me lo meto”expresó
Arellano.
El doctor Ramírez, refiriendo a éste tema mencionó: “A mí me parece que los comentarios que ha hecho
el embajador están totalmente fuera de contexto, en realidad en nada contribuyen al esfuerzo que está
haciendo el Frente Sandinista con el Partido Liberal para resolver este problema. No soy miembro de la
Comisión Económica, pero quiero compartir con el pueblo de Nicaragua información que me brindaron
miembros de la Comisión Económica. El problema que se da con el presupuesto que se aprueba en la
Asamblea en buena parte es producto de un manejo inadecuado del equipo económico del Gobierno. Por
un lado tengo información que funcionarios del más alto nivel del Banco Central de Nicaragua autorizaron
incorrectamente a la Comisión Económica a trasladar recursos de unas partidas a otras diciendo que
esos traslados no iban a afectar las reservas internacionales del Banco Central porque eran recursos en
córdobas lo cual era totalmente incorrecto desde el punto de vista del manejo monetario de las cuentas
del Banco Central. Además en ningún momento el equipo le explicó con transparencia a la Comisión
Económica que el déficit que se negocia con el Fondo Monetario es un déficit consolidado, en donde
además del déficit del Gobierno Central y del Banco Central se incorpora el déficit de una serie de
empresas estatales. Entonces se hicieron traslados de utilidades o recursos de estas empresas estatales
al Gobierno Central sin que se le explicara a la Comisión Económica que ya eso estaba incorporado en el
déficit. A mí me parece que hubo fallas importantes de parte del equipo económico.
Ramírez añadió, “cuando yo era presidente del Banco Central tenía la costumbre de publicar por los
medios de comunicación masivos los acuerdos que suscribíamos con el Fondo Monetario, para que el
pueblo de Nicaragua los conociera en detalle, al día de hoy, yo no soy un ciudadano común y corriente,
yo soy miembro de la bancada liberal y no conozco los acuerdos que Nicaragua a suscrito con el Fondo
Monetario Internacional. Entonces a mí me parece que en lugar de estar recriminándonos mutuamente y
viendo hacia a tras, deberíamos de darle al pueblo de Nicaragua un mensaje muy positivo, de que ayer
superamos un enorme escollo y que estamos en la dirección para resolver este problema con la mejor
buena voluntad las tres partes”enfatizó Ramírez.

+Monseñor Eddy Montenegro dio lectura a los acuerdos alcanzados está tarde en el diálogo nacional.
Uno de los principales acuerdos es que mañana se publicará el Presupuesto General de la República
2005, además se continuará trabajando en una reforma tributaria consensuada y se conformará una
comisión tripartita que viajará a Washington par platicar con el FMI. (TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12,
Canal 12 / 100% Noticias, Canal 63 / Noticieros CDNN, Canal 99/ 2005-02-03)

Canal 10
Programa: El 10 en la Nación
Presentador: Jaime Arellano
Invitados: Edwin Castro Noel Ramírez
Tema: Diálogo nacional
Fecha: 2005-02-03



MONITOREO INFORMATIVO
Hora : 03:19

PAG - 36 -

_________________________________________________________________________
OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 –FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

Para Edwin Castro los más importante del diálogo de ayer es la posición de conjunto de los tres actores,
para desempeñar con un espíritu de país a los planteamientos de los organismos internacionales, lo que
es algo que no se observaba en el país desde hace tiempo, “si logramos que eso trabaje y el Gobierno
realmente impulsa esa situación podemos cambiar fuertemente la posición económica del país”, dijo
Castro.

Canal 10
Programa: El 10 en la Nación
Presentador: Jaime Arellano
Invitado: Eduardo Coronel Chamorro (Analista político)
Tema: Diálogo nacional
Fecha: 2005-02-04
Arellano comentó que lo único que hace el Gobierno con su participación en el diálogo es legitimar lo que
pactaron el FSLN y el PLC, haciendo el papel de “tonto útil”.
Asimismo dijo, “la gran fuerza que tiene el Presidente Bolaños es la legitimidad reconocida
universalmente como Presidente de Nicaragua libremente electo con una mayoría de más del treinta por
ciento sobre los votos de Ortega, esa legitimidad es que permite que este país siga funcionando”.
Destacó que una vez aprobado el Presupuesto General de la República por el FMI, los problemas
políticos van a ser horajasca que no incidirá en el destino del país.

Diálogo pasional, no nacional. (Erik Quiñónez Peña El Nuevo Diario 2005-02-06)
“Para hablar de un verdadero diálogo nacional la participación no debe estar limitada a los
secuestradores de “los partidos mayoritarios”y al hijo pródigo del Pacto (léase: Enrique Bolaños Geyer).
No olvidemos que el ingeniero Enrique Bolaños fue electo dedocráticamente por el arnoldismo.
Recordemos, además, que antes de que se llevaran a cabo las elecciones presidenciales varias
encuestas declaraban un triste empate técnico, entre el candidato vitalicio del Frente Danielista y el
candidato seudoliberal del partido arnoldista y, fue el pueblo, demostrando el repudio al
pseudosandinista, quien decidió las pasadas elecciones presidenciales votando, no por el arnoldismo,
sino por el único candidato que creímos serio y decidido a cambiar la sodoma y gomorra política, máxime
con la propaganda de ¡hagamos un trato, vos te remangás la camisa!, que ya parece haber olvidado. Es
necesario un alto a tanta obscenidad que sufre la Nicaragua del siglo XXI. La democracia no puede
seguir circunscrita a un nombre que se le da al pueblo solamente cuando se necesita en las elecciones
municipales o presidenciales. Por ello, ciudadanos, jóvenes, empresarios, medios de comunicación y
pueblo en general: es urgente la convocatoria a una verdadera marcha nacional, donde exijamos el
Referendo o el Plebiscito, para ponerle fin a esta zozobra política provocada por una ilegítima reforma
constitucional y evitar sus funestas consecuencias, si aún hay tiempo para ello”.

+El diputado liberal Wilfredo Navarro dijo que el CEN-PLC, decidió pedir a sus representantes en el
diálogo nacional que plantee la implementación de las Leyes creadoras de la SISEP y el Instituto de la
Propiedad, y la Reforma a la Ley del Seguro Social y que se le dé un termino prudencial al Gobierno para
que dé su aportes técnicos al respecto, esto porque el gobierno quiere llevar para largo esa discusión y
que no se implementen dichas leyes. Al respecto el Vocero Presidencial Lindolfo Monjarretz dijo que esto
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es una muestra más de que ellos (PLC, FSLN) no quieren seguir sentados a la mesa de diálogo. (TV.
Noticias, Canal 2/ 2005-02-08)
+El Diputado Liberal, René Herrera, aseguró que el PLC no se retirará del Diálogo Nacional, pero hace
un llamado al Gobierno ha que participe de modo que se agilice el trabajo en las leyes, donde el acuerdo
es que el Gobierno hará sus aportes técnicos. (Noticiero Independiente, Canal 8/2005-02-08)
+El diputado sandinista José Figueroa aseguró que el diálogo nacional no está estancado, aunque hay
algunas personas interesadas en hacerlo parecer así, en vez de crear condiciones para lograr resultados
concretos por el bien del país. (Noticieros CDNN, Canal 99/2005-02-08)

+Diálogo trabado por elección de cargos clave. (La Prensa, 2005-02-08)
+El vicepresidente del PLC, Wilfredo Navarro, afirmó que el presidente Enrique Bolaños orientará a sus
delegados levantarse de la mesa del diálogo, alegando que el líder sandinista Daniel Ortega, en nombre
del FSLN, incumplió el acuerdo bilateral suscrito con el mandatario, el 12 de enero pasado.
+La diputada María Auxiliadora Alemán, primera secretaria del parlamento, confirmó que el Ejecutivo no
envió ternas para la elección de contralores y magistrados del CSE, expirando el plazo que tenía para
hacerlo.
+Navarro advirtió que si el Ejecutivo se retira del diálogo, exigirán que se implemente de inmediato la Ley
Creadora de la Superintendencia de Servicios Públicos y la Ley Creadora del Instituto de la Propiedad, y
procederán a elegir a sus titulares sin consenso con el Ejecutivo.

+El Diputado Liberal, René Herrera, aseguró que el PLC no se retirará del Diálogo Nacional, pero hace
un llamado al Gobierno ha que participe de modo que se agilice el trabajo en las leyes, donde el acuerdo
es que el Gobierno hará sus aportes técnicos. (Noticiero Independiente, Canal 8/ 2005-02-09)
+El diputado sandinista José Figueroa aseguró que el diálogo nacional no está estancado, aunque hay
algunas personas interesadas en hacerlo parecer así, en vez de crear condiciones para lograr resultados
concretos por el bien del país. (Noticieros CDNN, Canal 99/ 2005-02-09)

Canal CDNN
Programa: Entre Amigos
Presentador: Luis Hernández
Invitado: Edwin Castro (Diputado del FSLN)
Tema: Diálogo Nacional y precandidatura de Herty Lewites
Fecha: 2002-02-09
+El diputado del Frente Sandinista, Edwin Castro, manifestó que el Presupuesto General de la República
fue aprobado en amplia consulta con el Gobierno. Castro mencionó que el Gobierno dice medias
verdades al pueblo de Nicaragua, porque en el fondo de lo que las fuerzas mayoritarias acuerdan con el
Ejecutivo no tienen voluntas de hacerlo, porque el Gobierno se comprometió a publicar el Presupuesto el
23 de Enero y tener listas las reformas que contribuirán a cubrir el déficit para el 1ro de Febrero y no lo
hizo, posteriormente se pusieron a la orden de ir a negociar a Washington con el FMI y hasta el momento
no los han convocado.
+Castro enfatizó que los diputados no están dispuestos a quitar del Presupuesto las reivindicaciones
sociales que benefician a maestros y trabajadores de la salud. Señaló que el Gobierno miente al decir
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que todo los funcionarios deben de ser electos por consenso, porque al acuerdo que se llegó fue “en lo
referente a los nombramientos de funcionarios, se buscará el consenso, para ellos en los ítem “e”y “f”del
referido artículo anterior, esto es lo referente al nombramiento del Superintendente e Intendente de la
SUSEP y del director y subdirector del Instituto de la Propiedad. Eso fue lo que se consenso de acuerdo a
la que mandató la propuesta de diálogo, decir otra cosa es mentirle al público”, enfatizó Castro.
+Así mismo informó que ayer (martes) recibieron una carta de la Directora Jurídica de la Presidencia,
diciendo que el Presidente no había publicado, ni iba a publicar la reforma presupuestaria sin dar alguna
razón y por lo tanto dejaba pasar los 15 días que le otorgaba la Ley para publicarlo y que le regresaba los
autógrafos a la Asamblea Nacional, para que en cumplimiento de la Constitución y a las Leyes de la
materia fuera la ésta la que mandara a publicarlas “osea nuevamente el Gobierno incumple su
compromiso firmado”, expresó Castro.
+Castro manifestó que la foto que se tomaron dirigentes sandinistas, Daniel Ortega y Arnoldo Alemán con
su familia y dirigentes liberales en vez de ser criticados por el pueblo está siendo aplaudida, porque es
por primera vez que dos fuerzas mayoritarias se ponen de acuerdo en Nicaragua. Aunque al inicio de
éste tema aceptó que esa foto le podía causar daño al FSLN

Canal 100%
Programa: De Mañana
Presentador: Martín Madriz
Invitado: Lic. Noel Ramírez (Diputado PLC)
Tema: Diálogo Nacional
Fecha: 2005-02-09
+El diputado Noel Ramírez expresó que el Presupuesto aprobado por la Asamblea Nacional y por el
Presidente de la República es un presupuesto que tiene el respaldo de la Asamblea y del Presidente
Bolaños y es importante que la población sepa esto, éste Presupuesto desvía un déficit de 650 millones,
habría que hacer una revisión seria de los ingresos fiscales en las empresas de Gobierno, para ver de
donde se puede recaudar dinero para abonar al déficit

+Wilfredo Navarro dijo que el Presidente cree que tratando de provocar a los liberales, con seguir
perjudicando al Dr. Arnoldo Alemán, ellos van a retirarse del diálogo, “pero hay dos cosa, no hay nada en
Panamá contra el Dr. Alemán y segundo, no nos vamos a levantar de la mesa del diálogo”. (TV. Noticias,
Canal 2 / Noticieros CDNN, Canal 99/ 2005-02-10)

Canal 100%
Programa: De Mañana
Presentador: Martín Madriz
Invitado: Dr. Iván Escobar Fornos (Magistrado de la CSJ)
Tema: Análisis del documento de acuerdo para el Diálogo Nacional
Fecha: 2005-02-11
+El Dr. Escobar explicó que lo referente a la democratización de los partidos, se podría hacer a través de
una Ley. Indicó que dentro de ésta Ley se puede establecer que los escaños en el Parlamento le
pertenezcan al partido y no al individuo que salió electo.
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+El magistrado opinó que el punto número 3 del documento, referente al equilibrio entre poderes, no se
está dando.

+La Convergencia Nacional emitió un comunicado de respaldo al Diálogo Nacional y recomienda al
Gobierno formalidad y compromiso serios. En el comunicado, también expresan, una vez más, su
respaldo a la candidatura presidencial de Daniel Ortega. (Noticias 12, Canal 12 2005-02-11)
+El diputado Wilfredo Navarro dijo que no van a dejar de continuar dialogando las fuerzas políticas,
vamos a abrir el diálogo a otros sectores. Si el Gobierno se retira entran en función las Reformas
Constitucionales definitivamente, porque nosotros estamos manteniendo una actitud prudente ante la
posibilidad del mantenimiento del diálogo. (TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12 /100%
Noticias, Canal 63 / 2005-02-11)

+El Presidente del CEN-PLC, Jorge Castillo Quant, calificó como una amenaza a la estabilidad del país
los rumores de que el gobierno se retirará del diálogo nacional, pero a pesar de eso el PLC y el FSLN
continuaran con el diálogo para dar respuesta a las demandas sociales que existen en el país.
(Multinoticias, Canal 4/ 2005-02-14)

Canal 12
Programa: Punto de vista
Presentadores: Félix Cisnero y Eduardo Urcuyo
Invitado: Wilfredo Navarro
Tema: Diálogo nacional
Fecha: 2005-02-14
+Navarro indicó que no es el diálogo que ellos querían, porque el Gobierno no tiene la voluntada de
aportar y generar la dinámica que un diálogo necesita. Asimismo, dijo que el Gobierno sólo ha ido a
reclama los nombramientos de los funcionarios y en el caso de las reformas a instituciones no le ha
interesado el fondo de la ley. Con relación a su candidatura, Navarro expresó que son las bases quienes
lo han propuesto

+Noel Ramírez y María Dolores Alemán, directivos del CEN-PLC, lamentaron a decisión del gobierno de
retirarse de la mesa de diálogo, según ellos esto deja mucho que desear pues deja ala deriva la solución
política y económica del país. (Estas declaraciones las dieron previo a la Conferencia de Prensa
brindada por el Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal). (Noticias 12, Canal 12/ 2005-02-14)
+Diputados sandinistas dijeron que es una patraña del Presidente estar diciendo que se han incumplido
los acuerdos del Diálogo Nacional. Según los diputados Fidel Moreno y Alba Palacios el Ejecutivo no
presentó ternas de candidatos para la elección de Magistrados y contralores por lo que no puede
pretender que la elección se realice de consenso. (Estas declaraciones las dieron previo a la Conferencia
de Prensa brindada por el Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal). (Noticias 12, Canal 12/ 2005-02-
14)
+El Vicepresidente de la República, José Rizo, calificó de lamentable la separación del Ejecutivo de la
mesa de diálogo. Según Rizo esto dejaría en evidencia que el Ejecutivo está más preocupado por recibir
cuotas de poder en la elección de contralores y magistrados que por resolver la problemática nacional.
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(Estas declaraciones las dió previo a la Conferencia de Prensa brindada por el Secretario de la
Presidencia, Ernesto Leal). (Noticias 12, Canal 12/ 2005-02-14)

Canal 10
Programa: El 10 en la Nación
Presentador: Jaime Arellano
Invitado: Dora María Téllez (Convergencia Nacional)
Tema: Diálogo nacional
Fecha: 2005-02-15
Jaime Arellano considera que es un error del Gobierno y de sus asesores retirarse del diálogo nacional
sin tener las condiciones a su favor. Agregó que la opinión pública ha dicho que al parecer lo único que le
interesaba al Gobierno era tener su cuota de poder en las diferentes instituciones y que está insensible
ante la problemática nacional.
Para Téllez con el retiro del Gobierno del diálogo se pierde una oportunidad estratégica de estabilidad
para los próximos dos años.

CDNN 23
Programa: Entrevista CDNN
Presentador: Plinio Suárez
Invitado: Dr. Noel Ramírez (Diputado Liberal)
Tema: Diálogo Nacional
Fecha: 2005-02-15
+En referencia al Diálogo Nacional, Ramírez dijo que sería un error que el Ejecutivo se retirara del
diálogo pero independientemente de que esto suceda el PLC continuará buscando como resolver los
problemas de Nicaragua. También se preguntó como el gobierno pretende consensuar candidatos si ni
siquiera envió una terna a la Asamblea Nacional.

+El Presidente del CEN-PLC, Jorge Castillo Quant, calificó como una amenaza a la estabilidad del país
los rumores de que el gobierno se retirará del diálogo nacional, pero a pesar de eso el PLC y el FSLN
continuaran con el diálogo para dar respuesta a las demandas sociales que existen en el país.
(Multinoticias, Canal 4/ 2005-02-15)
+Noel Ramírez y María Dolores Alemán, directivos del CEN-PLC, lamentaron a decisión del Gobierno de
retirarse de la mesa de diálogo, según ellos esto deja mucho que desear pues deja a la deriva la solución
política y económica del país. (Estas declaraciones las dieron previo a la Conferencia de Prensa
brindada por el Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal). (Noticias 12, Canal 12/ 2005-02-15)
+Diputados sandinistas dijeron que es una patraña del Presidente estar diciendo que se han incumplido
los acuerdos del Diálogo Nacional. Según los diputados Fidel Moreno y Alba Palacios el Ejecutivo no
presentó ternas de candidatos para la elección de Magistrados y Contralores por lo que no puede
pretender que la elección se realice de consenso. (Estas declaraciones las dieron previo a la Conferencia
de Prensa brindada por el Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal). (Noticias 12, Canal 12 / 2005-02-
15)
+El Vicepresidente de la República, José Rizo, calificó de lamentable la separación del Ejecutivo de la
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mesa de diálogo. Según Rizo esto dejaría en evidencia que el Ejecutivo está más preocupado por recibir
cuotas de poder en la elección de Contralores y Magistrados que por resolver la problemática nacional.
(Estas declaraciones las dió previo a la Conferencia de Prensa brindada por el Secretario de la
Presidencia, Ernesto Leal). (Noticias 12, Canal 12/ 2005-02-15)
+El diputado Enrique Quiñónez declaró que las dos fuerzas representativas, han tomado la decisión de
continuar el diálogo, por lo que convocarán a todos los sectores del país a sumarse. Reiteró que sería
una torpeza por parte del Ejecutivo retirarse del diálogo. (Noticiero CDNN/ TV Noticias, Canal 2/2005-
02-15)
+Para el diputado del PLC René Herrera sería un error que el Gobierno se retire del diálogo y aseguró
que harán todo lo posible por continuar en las comisiones. Añadió que si el Gobierno se retira quedará
más débil que al iniciar dicho diálogo. (100% Noticias/2005-02-15)
+El diputado sandinista René Núñez dijo que el país requiere de entendimientos, por lo tanto sería bueno
que el diálogo continúe, pero si el Gobierno se retira, las fuerzas políticas mantendrán las comisiones y
tratarán de darle respuesta a las demandas de la población. (100% Noticias/ TV Noticias, Canal 2/
2005-02-15)
+El diputado Miguel López Baldizón, comparó la actitud de Daniel Ortega con la de Somoza, “Firmar me
harás, cumplir jamás”, por los incumplimientos que se están dando como es la elección de magistrados y
contralores, lo que indica que no existe voluntad por parte de las dos fuerzas políticas de continuar con el
diálogo. (100% Noticias/ 2005-02-15)
+Dora María Téllez apuntó que el Gobierno se está “consumiendo en gotitas de poder”, en vez de tratar
que las instituciones se democraticen y que se cumplan los acuerdos. “El Presidente ya se habituó a
hacerse la víctima y eso no funciona”, dijo. (Noticias 12, Canal 12/ 2005-02-15)

Canal 10
Programa: El 10 en la Nación
Presentador: Jaime Arellano
Invitado: Mario Arana (MHCP), Bayardo Arce (Diputado FSLN) y Noel Ramírez (Diputado PLC)
Tema: Diálogo nacional
Fecha: 2005-02-16
En relación a la labor social que realiza la Primera Dama, Lila T. de Bolaños, el diputado Bayardo Arce
dijo: “Yo no quiero que quede la impresión de que yo tengo algo en contra de las obras de la Primera
Dama. Yo lo que busco es eficiencia gubernamental y no me explico como una país que tiene
limitaciones de recursos y de presupuesto duplica sus instituciones, es más, yo sugerí, conociendo la
eficiencia del trabajo de la Primera Dama cuando se dieron los informes recientes que ella asumiera el
Ministerio de Salud, pero no tiene sentido que les demos 2 mil 300 millones de córdobas al Ministerio de
Salud y la Primera Dama tenga que tener 36 brigadas médicas y hospitales ambulantes y que hayan
dicho sus mismos funcionarios de la presidencia, que ellos van donde no llega nadie,¿Entonces para qué
gastamos 2 mil 300 millones con el Ministerio de Salud? Que la Primera Dama maneje ese Ministerio.
¿Para qué tenemos un Secretario de la Juventud? Si hay un Instituto de Juventud adscrito al Ministerio
de Educación, son repeticiones de funciones que crean una burocracia porque las obras que hace la
Primera Dama debería de hacerla el MINSA y te economiza (el salario de) un tipo que salió defendiendo
ahí, que él es el director administrativo y toda esas cosas, y te economizas una secretaría con un montón
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de gente de la juventud. Si las obras que hacen la hace el Instituto, es más, creo que tuvieron en este
programa defendiendo, no sé en que programa los ví a este equipo donde aparece el ministro de
Educación, que lo criticaron porque estaba defendiendo tanto esa oficina y no defendía al Instituto de
Deporte que es de él, pero al final el administrador de esta oficina de la Presidencia dijo, incluso, que la
Primera Dama hacía actividades deportivas, que había hecho 68 canchas deportivas el año pasado. ¿Y
cuánto hizo el Instituto de Juventud y Deporte? ”, se preguntó Arce.
Al respecto el Ministro Arana expresó: “Creemos que no todo lo que hay que hacer en el sector social,
inclusive en el tema de salud lo cubre el Ministerio de Salud, obviamente el concepto de unidades móviles
es un concepto muy válido en un país como Nicaragua, en una sociedad tan dispersa, como también es
válido que debemos de concentrar servicios, ese es el tipo de propuesta del Plan Nacional de Desarrollo,
en donde se busca como concentrar servicios en determinados polos poblacionales. Ojalá que
busquemos como encontrar salidas de mediano plazo integrales a los problemas y yo creo que hemos
venido haciendo un trabajo fluido, es decir, los puntos de vista siempre se ponen sobre la mesa, cada
quien al final queda claro de las consecuencia de una acción u otra. Espero que con este espíritu
continuemos, es reconfortante escuchar este compromiso público de las partes y yo creo que por nuestro
lado vamos a estar siempre presente”explicó Arana.

+Daniel Ortega dijo que recibió invitación de parte del Cardenal Miguel Obando, para reunirse con el
Presidente Bolaños con el mejor de los ánimos de dialogar y como todo proceso de diálogo hay
momentos de entendimientos y hay momentos de acuerdos que se pueden interpretar de manera
diferente. “Hemos coincidido en que la problemática social debe tener una respuesta, como la justa
demanda magisterial”. (Noticiero Independiente, Canal 8/ 2005-02-16)

Canal 4
Programa: En Vivo con Alberto Mora
Presentador: Alberto Mora
Invitado: Francisco Aguirre Sacasa
Tema: Diálogo nacional y los acuerdos con el FMI
Fecha: 2005-02-17
Aguirre considera curioso que el Presidente Bolaños no haya vetado el Presupuesto General de la
República, porque de hacerlo habría podido negociar con el Legislativo y finalmente sacar un
Presupuesto de Consenso. Aseguró que el déficit del Presupuesto descarrilara el programa del FMI y una
prueba de eso es que Barcárcel anunció que no desembolsará los quince millones de dólares, mientras
en Nicaragua no se supere el impasse actual.
En otro orden indicó que el PLC no esta de acuerdo en que se impongan más cargas tributarias al país,
porque en este momento la población está más pobre que el año 2001 y dicho medida estrangularía más
a los que tienen menos recursos. Sugirió que se deberían de bajar los impuestos para dinamizar la
economía, como lo está haciendo el Presidente Bush en los Estados Unidos y Zapatero en España.
Lamentó que el Gobierno no se haya presentado al diálogo, porque no le da tranquilidad al país.



MONITOREO INFORMATIVO
Hora : 03:19

PAG - 43 -

_________________________________________________________________________
OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 –FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

+René Herrera vía telefónica informó que en la reunión sostenida entre los directivos del CEN y la
bancada liberal en la hacienda El Chile se llegaron a los siguientes acuerdos:
-Instar al Gobierno a regresar a la mesa del diálogo nacional.
-Mantienen su apoyo a la Ley de Regulación Salarial de los Funcionarios Públicos.
-Respaldan el uso de los 10 millones de la venta de ENITEL, para la creación del Banco de Fomento.
-Anunció el respaldo de la bancada liberal al magisterio nacional con los recursos de los diputados del
PLC que no estén comprometidos con becas, es decir que cada diputado presentarán sus compromisos
de becas y el resto será destinado para el incremento del salario de los maestros. También estuvieron
presentes en dicha reunión los Contralores Lino Hernández y Guillermo Argüello Poessy. (TV Noticias,
Canal 2/ 2005-02-18)

Lunes 21 de Febrero de 2005
Canal 10
Programa: El 10 en la Nación
Presentador: Jaime Arellano
Invitado: René Herrera (Diputado del PLC) y Edwin Castro (Diputado del FSLN)
Tema: Diálogo nacional
Castro comentó que el PLC no fue invitado a la reunión entre el Cardenal Obando, el Gobierno y el FSLN,
porque hubo oposición por parte del Ejecutivo. Añadió que en dicha reunión no se llegaron a ningún
acuerdo. En otro orden mencionó que la desaparición de los SAM-7 es una patraña montada entre el
Gobierno del Presidente Bolaños y algunos funcionarios de los Estados Unidos, por lo que considera
posible que la Asamblea Nacional nombre una comisión, para investigar acerca de la aparición de SAM-7
en manos de civiles. Expresó que en Europa un Gobierno tan débil como el del Presidente Bolaños ya se
habría cambiado hace tiempo, pero en Nicaragua ha sobrevivido, porque ha sido la voluntad de las dos
fuerzas mayoritarías. Por su parte Herrera indicó que el Gobierno le gustan las reuniones bilaterales, para
“meterle ruido”a la situación del país y tratar de confrontar a las dos fuerzas políticas mayoritarias del
país. Señaló que nunca existió la voluntad de reducir el porcentaje a las alcaldías por revanchismo como
lo han mencionado algunos medios, lo que se trataba era de resolver el problema del salario de los
maestros. Castro y Herrera afirmaron que la Ley de Reducción Salarial será una realidad, porque así lo
demanda la población.

Lunes 21 de Febrero de 2005
+Después de la reunión sostenida con dirigentes del COSEP, Daniel Ortega manifestó que el objetivo de
dicho encuentro es para reanudar el diálogo con ese sector de la sociedad, que tiene que ver con los
aspectos económicos y la creación de fuentes de trabajo. Ortega propuso la incorporación de los
diferentes sectores de la sociedad civil al diálogo nacional. Manifestó su voluntad de trabajar por la
gobernabilidad y estabilidad del país, para esto “hemos buscado la manera de que el diálogo no sea un
fracaso”. Indicó que la propuesta de Ley de Carrera Judicial será llevada al diálogo con el propósito que
cuente con el respaldo del Presidente de la República, ya que hablar de un salario de tres mil quinientos
dólares para funcionarios de alto nivel, más los beneficios que conlleva, se corresponde con la realidad
social de nuestro país. (100 % Noticias)
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Lunes 21 de febrero de 2005
+En su discurso por el Aniversario de la muerte del Gral. Augusto C. Sandino, el Secretario del FSLN,
Daniel Ortega, dijo que los estados Unidos tienen una campaña dirigida a golpear al Ejército de
Nicaragua por lo que llevará el tema al Diálogo Nacional, para que la Asamblea y el Ejecutivo respalden
al Ejército y que no siga siendo victima de acciones que tratan de desligitimizarlo. Agregó que han
dialogado y se han dado la mano con los Gobiernos de Doña Violeta, Alemán y el Ing. Bolaños pero que
lo han hecho con un ojo abierto y el otro cerrado porque no se pueden confiar de nadie. El discurso de
Ortega fue de corte antiimperialista. (TV Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal12)
+El Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal, dijo que esperan (para el 2 de marzo fecha en que se
reunirán el PLC Y el FSLN en la mesa del Diálogo Nacional) tener algunos avances sustantivos de
demostración de confianza, para que se vean las intenciones de cumplir con algunas otras cosas que
están todavía pendientes. (TV Noticias, Canal 2)
+El jefe de la bancada liberal, Enrique Quiñónez, aseguró que para solucionar la situación política,
económica y social del país, deben de sentarse los tres actores principales, que son el Dr. Arnoldo
Alemán, Daniel Ortega y Enrique Bolaños y en menos de 24 horas habrían soluciones a estos problemas.
Así mismo dijo que el Gobierno debe sentarse en las negociaciones del Diálogo Nacional, para que
después no salgan diciendo que fue una barbaridad lo que les hicieron al reducirle sus salarios. (100%
Noticias, Canal 63)

Martes 22 de Febrero de 2005
La Prensa - Opinión
Un llamado a la tolerancia. (Cristiana Chamorro Barrios)
“La iniciativa del embajador Keiss Raid es una propuesta a rescatar ejemplos pasados y presentes de
tolerancia, única solución para la convivencia cuando hay discrepancia religiosa, racial, ideológica o
política, característica esta última, de nuestra idiosincrasia nicaragüense. Es un tema fácil de aplaudir,
complicado de explicar y difícil de poner en práctica. Por eso me pareció oportuno apoyar la reflexión
tomando el pulso a los niveles actuales de tolerancia política en el Diálogo Nacional. Entrevisté a tres de
sus actores principales, al Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal, en representación del Gobierno y a
los diputados René Herrera del PLC y René Núñez del FSLN. Las tres partes reconocen que sí hay un
alto grado de tolerancia en cuanto a la diversidad de sus pensamientos, el pluralismo que representan y
la necesidad del diálogo como mecanismo de entendimiento. Gobierno, PLC y FSLN coinciden en que ha
habido más acuerdos que desacuerdos, a pesar de encontrarse en “cuidados intensivos”. Sin embargo,
cuando les pedí concretizar los niveles de tolerancia en una escala del uno al cinco, el diálogo nacional
logra una calificación de dos puntos, de parte del Gobierno y del PLC. Las tres fuerzas políticas
confirmaron altos niveles de intolerancia cuando se trata de la ejecución de los acuerdos adquiridos, los
que a mi juicio pasan por un servilismo al “hombre”, en oposición a la profesionalización de los poderes
del Estado”.

Jueves 24 de Febrero de 2005
+El Presidente de CONAGAN, Daniel Núñez, responsabilizó al gobierno y a los Partidos Políticos
mayoritarios de las invasiones de propiedades que se han venido dando, problema, que de acuerdo a
Núñez, debería de ser la prioridad del Diálogo Nacional porque además cualquier inversión se aleja si se
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debe enfrentar con una mafia que trafica con la propiedad. Agregó que los acontecimientos de
Chinandega son una campanada de alerta para todos. CONABAN se reunirá mañana (hoy), en
Matagalpa, para analizar estos hechos pues también existen conflictos de propiedad conlas comunidades
indígenas. (TV. Noticias, Canal 2)

DECLARACIONES DEL SECRETARIO GENERAL DEL FSLN, DANIEL ORTEGA,
LUEGO DE REUNIRSE CON EL CARDENAL MIGUEL OBANDO Y BRAVO EN LA UNICA

(2005-02-25)
Este es otro tema que hemos abordado, e igualmente hemos abordado el tema que tiene que ver con el
Diálogo Nacional. En esto del Diálogo Nacional hemos conocido de diferentes cartas que se han estado
cruzando, cartas que ha enviado el Sr. Ernesto Leal al Presidente de la Asamblea Nacional, al
compañero René Núñez, cartas que el Presidente ha enviado al Su Eminencia el Cardenal Miguel
Obando y Bravo, estamos hablando de cartas recientes y aquí frente a estos planteamientos que le ha
hecho el Sr. Leal al compañero René Núñez y frente al planteamiento que le hace el Presidente de la
República a Su Eminencia el Cardenal Obando, hoy mismo hemos hablado de esto y sencillamente yo
aquí ante el Cardenal y ante ustedes ratifico lo que dimos a conocer el día 15 en horas de la madrugada,
en este mismo sitio, sobre todo lo que aquí hablamos, donde partimos del principio de que lo que aquí se
habla, lo que aquí se acuerda entre el Presidente y quien aquí les está hablando, tiene que pasar al
Diálogo Nacional porque ese es un principio que quedo claramente establecido frente al testigo y garante,
frente a Su Eminencia Cardenal Obando, y ahí, por ejemplo, hablamos del tema este que tiene que ver
con la nominación de precandidatos para ocupar cargos en la Corte Suprema de Justicia, donde hay
cuatro vacantes, donde hay que elegir y donde partimos de que era bueno, era conveniente establecer un
mecanismo de calificación compartimos ese criterio pero se lo dije con toda claridad ahí al Sr. Presidente,
delante del Cardenal, que eso había que llevarlo al diálogo porque el PLC no estaba presente en ese
momento y por lo tanto no podíamos nosotros responder por las posiciones del PLC y para eso es el
diálogo, el diálogo es precisamente para buscar luego como acercar posiciones, de tal manera que no
vemos razón para que se establezcan precondiciones de ningún tipo, porque de repente como que se
trataran de establecer precondiciones de algún tipo en las cartas que se están enviando, y muy al
contrario creo que lo que tenemos que hacer es respetar, acatar, lo que aquí acordamos, está pendiente
el 2 de marzo para que se reúna nuevamente la mesa del Diálogo, con el gobierno, el PLC y el Frente y
con la Iglesia como garante y testigo de este diálogo, esperamos que el gobierno asista a esta reunión y
que ahí mismo se pueda introducir este tema, que tiene que ver con los nombramientos, con el
mecanismo, que se discuta que se dialogue ahí y que se busque ahí como establecer ese consenso.

Sábado 26 de Febrero de 2005
Gobierno da la pauta para regresar al diálogo
+Ortega agradece el gesto, pero rechaza propuesta gubernamental de negociar a dos bandas
+Liberales confían que diálogo continúa el miércoles
El presidente Enrique Bolaños, anunció ayer al cardenal Miguel Obando, la decisión de retirar de la Corte
Suprema de Justicia (CSJ), el Recurso Innominado por Conflicto de Competencia y Constitucionalidad
entre los Poderes del Estado, como muestra de buena voluntad ante el diálogo nacional. A la vez, el
gobierno y el Frente Sandinista (FSLN), negociaban ayer los mecanismos para definir requisitos,
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capacidades e incompatibilidades que deberán reunir los magistrados de la CSJ y CSE, a elegirse
próximamente. De los resultados de estas negociaciones, depende en gran medida que las tres partes
(gobierno, FSLN y PLC) reinicien el próximo miércoles el diálogo nacional. En la carta enviada por
Bolaños a Obando, le reitera la disposición de encontrar mecanismos, requisitos, capacidades e
incompatibilidades que deben reunir los magistrados de los poderes ya señalados. El mandatario
agradece al garante del diálogo, la remisión de 2 acuerdos suscritos entre el FSLN y el PLC, uno de ellos,
referido a la creación del banco de fomento a la producción.

Palabra comprometida con el PLC
La tarde de ayer, el Secretario General del FSLN, Daniel Ortega, se entrevistó con Obando y calificó de
positivo la decisión del gobierno de retirar el Recurso Innominado, pero descartó la posibilidad de
conformar una comisión bipartita entre el Poder Ejecutivo y el FSLN, para discutir los nombramientos de
los magistrados. Dijo que en el último encuentro sostenido con Bolaños, acordaron discutir esa propuesta
en el diálogo nacional, con el PLC. “Mantengo mi palabra comprometida aquella madrugada con el
presidente (Bolaños) y el cardenal Obando, que esto es para que pueda caminar y pueda haber un tipo
de entendimiento, tiene que ser llevado (los nombramientos) al diálogo nacional”, recalcó. Agregó que el
FSLN no participará en un diálogo bipartito con el gobierno, como lo solicita la Presidencia, porque tiene
comprometida su palabra con el PLC “y eso lo voy a respetar”.

El diputado liberal René Herrera, comentó a EL NUEVO DIARIO que hay un acuerdo entre las partes
para que el miércoles próximo se reanuden las conversaciones. Dijo que lograron persuadir al gobierno,
para que se siente otra vez a la mesa del diálogo, a condición de que las comisiones presenten un
informe sobre los avances obtenidos en los temas del instituto de la propiedad, la superintendencia de
servicios públicos y el seguro social.

Lunes 28 de Febrero de 2005
Ejecutivo continuará en las negociaciones. (Pág. 3A)
+El Diálogo Nacional para buscar soluciones a los problemas nacionales de Nicaragua reanudará el
miércoles, informó el Secretario de Prensa de la Presidencia, Lindolfo Monjarretz.
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Mes de Marzo

Miércoles 02 de marzo de 2005
Canal CDNN
Programa: Entre Amigos
Presentador: Luis Hernández
Invitado: Jorge Bolaños (Experto en cultivo de maíz)
Tema: Situación política del país
+Señaló que se ha avanzado en el proceso democrático del país pero aún hay cosas por hacer, además
es importante continuar fortaleciendo la institucionalidad del país. “Es verdad que hace falta trabajo, pero
estamos mejor que nunca. En Masaya los inversionistas no ponen Zonas Francas porque ya no hay
trabajadores”expresó.
+Respecto al Diálogo Nacional dijo que el problema es que se está perdiendo el tiempo hablando y no se
avanza, y la Asamblea ha dejado de aprobar leyes que son importantes para el país.
+Recomendó que el Presupuesto General de la República, como muchos otros proyectos de interés
nacional, deben de discutirse en las mesas de trabajo del diálogo.

Miércoles 02 de Marzo de 2005
+Al finalizar la reunión del diálogo nacional, el diputado René Herrera, dijo que no están de acuerdo con
la propuesta del Gobierno, de que ningún ciudadano que ha sido Alcalde, Concejal, Ministro, Diputado,
Presidente de la República, Directivo nacional o departamental de un partido político, no puede ser electo
en ningún cargo público. (100% Noticias)
+Miguel Mora informó que se llegaron a dos acuerdos en la mesa del diálogo nacional; el número cinco,
acerca de la conformación de una Comisión Tripartita de Organización y Funcionamiento de un Banco de
Fomento o la Producción Nacional y el número seis sobre el mandato especial a la mesa de Asuntos
Económicos del diálogo nacional, para analizar la regulación en la reducción de los salarios y medidas de
racionalización y redimensionamiento del Estado. (100% Noticias)
+El Presidente de la Asamblea Nacional, René Núñez, dijo que esperan que el gobierno se presente hoy
a la mesa del Diálogo Nacional y que lleve un planteamiento sobre la formación del Banco de Fomento.
Núñez también dijo que trabajan en un proyecto de Ley que permita a los jubilados no tener que renovar
su convenio colectivo cada dos años, porque eso les quita beneficios. (100% Noticias, Canal 63)
+María Dolores Alemán diputada liberal dijo que están esperando que el Tribunal de Apelaciones se
pronuncie en el caso del Dr. Arnoldo Alemán. Agregó que algunos diputados de su bancada estimaron
que una amnistía era conveniente pero, aclaró que ese tema no lo llevarán al diálogo. (100% Noticias,
Canal 63)

Jueves 03 de marzo de 2005
La Prensa
Sin acuerdos sobre Sisep (Pág. 7A)
+La ronda de conversaciones de la comisión técnica del diálogo nacional finalizó sin pena ni gloria, luego
de un encuentro que por la rapidez con que se desarrolló, refleja la falta de interés por buscar un
consenso.
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Jueves 03 de marzo de 2005
El Nuevo Diario
Avances en diálogo nacional (Pág. 3A)
+Las comisiones del Gobierno, el PLC y el FSLN, acordaron anoche, en la tercera sesión del diálogo
nacional, nombrar una comisión que estudiará la creación del Banco de Fomento a la Producción, la
reducción de salarios en el Estado y la racionalización y redimensionamiento del Estado.

Jueves 03 de marzo de 2005
Canal 10
Programa: El 10 en la Nación
Presentador: Jaime Arellano
Invitado: Noel Ramírez (Diputado liberal)
Tema: Diálogo Nacional
+El Dr. Ramírez reiteró que la decisión del gobierno de retirar los Recursos introducidos en la CSJ en
contra de la Reformas Constitucionales, ha abonado mucho a los avances en el diálogo.
+Repitió que esperan cubrir el déficit presupuestario con la Reforma Tributaria que dejaría 500 millones y
los otros 100 podrían salir de la austeridad del Estado.
+Afirmó que la Ley de Servicios Públicos ya está en función y una muestra de eso es que la Asamblea
Nacional nombró como administradores interinos a Joel Gutierrez y Ana Nubia Alegría. También aseguró
que las Reformas Constitucionales ya entraron en vigencia.
+Sostuvo que hay consenso para la creación de un Banco de Fomento a la Producción, pero aún no se
cuenta con el capital semilla, porque la idea no es alterar las reservas del Banco Central, por lo que el
reto ahora es conseguir esos diez millones de dólares.
+En relación al salario de altos funcionarios dijo que su posición es que se debe buscar un equilibrio entre
la situación económica del país y la necesidad de tener profesionales calificados.
+Para Ramírez el juicio en contra de Arnoldo Alemán se debe resolver en el Sistema Judicial y respetar
los procedimientos hasta que se le de un sobreseimiento definitivo.


